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ш вот он,
ЗАВЕТНЫЙ РУБЕЖ

Буровики Александровской 
нефтеразведочной экспедиция 
на днях выполнили годовой 
план проходки глубоких сква
жин.

При задании 48.100 метров 
пробурено около 49 тысяч.

Перевьшолнили свои обяза
тельства бригады бурового ма
стера Н. М. Зайдуллина и ма
стера Г. А. Шашкина. Близки к 
заветному рубежу буровики, 
возглавляемые Д. К. Щетинки- 
ным.

Г. КАЗАНЦЕВА.

У К А З

П р е з и д и у м а  Верховного  Совета СССР 

о н а г р а ж д е н и и  Р осс ийс кой  Советской  

Федеративной Социалистической Республики 

о р д е н о м  О к т я б р ь с к о й  р е в о л ю ц и и
За выдающиеся заслуги трудящихся Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики в революционном движении, в Великой Ок
тябрьской социалистической революции и большой вклад в создание и уп
рочение первого в мире социалистического многонационального государства 
— Союза Советских Социалистических Республик, за мужество и героизм, 
проявленные при защите завоеваний Советской власти, и успехи, достигну
тые в коммунистическом строительстве, наградить Российскую Советскую 
Федеративную Социалистическую Республику орденом Октябрьской рево
люции.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
19 декабря 1967 г.

Е С Т Ь  Г О Д О В О Й !
18 декабря коллектив Васюган- 

ского леспромхоза комбината «Том- 
лес» завершил выполнение годово
го плана по заготовке и разделке 
древесины.

Заготовлено 291.700 кубометров 
древесины, или на 1.700 кубомет
ров больше годового плана. До кон
ца года васюганские лесозаготови
тели решили заготовить и раскря
жевать 22 тысячи кубометров леса 
сверх плана.

Хорошо потрудились в юбилей
ном году лесозаготовители Нюроль- 
ского лесопункта и Новоюгинского

лесоучастка. Нюрольцы свой годо
вой план выполнили 13, а ново- 
югинцы — 14 декабря.

Первенство в соревновании в те
чение всего года удерживали малые 
комплексные бригады Г. Богачева 

и А. Романова. На разделке древе
сины досрочно выпо.лнили юбилей
ные обязательства бригады С. Бах- 
теева и Д. Дрелинг'а, которые рас
кряжевали свыше 20 тысяч кубо
метров древесины каждая.

Т. ЗОТОВА, 
нормировщица планового отде
ла Васюганского леспромхоза.

■ I

«Аня у нас молодец: хоть и 
молода, а никому в работе не 
уступит», —  скажет вам любой 
на участке регулировки гидрав
лических манометров. Комсомол
ка Анна Лакоза быстро и точно

П М И Н Ш - Ю С Р О Ч Н О !
новым ВЫСОТАМ, лесоруб:

Малая комплексная бригада В. Янышевского называет рубежи третьего года пятилетки
Нынешний год был не

обычным. Советский народ и 
все прогрессивные люди земли от
мечали исторический юбилей —■ 
50-летие Великого Октября. Этот 
праздник отмечен новыми трудо
выми достижениями советских 
людей в коммунистическом строи
тельстве, в выполнении плана 
второго года пятилетки

Много славных дел и на счету 
лесозаготовителей нашей обла
сти, достойно встретивших юби
лей Советской власти. Движение 
двадцатитысячников, начатое но 
почину бригады Владимира На
ставке и нашей малой комплек
сной бригады, принесло прекрас
ные плоды. Многие коллективы 
добились выдающихся результа
тов в соревновании. По итогам

одиннадцати месяцев малые ком
плексные бригады заготовили ле
са: И. В. Михеева — 26.264 ку
бометра, В. С. Корнеева— 25.719, 
Н. П. Марудова —  24.788, В. С. 
Наставко —  23.253. Перешагну
ли двадцатитысячный рубеж 
бригады Г. П. Собецкого из Ар- 
гат-Юльскего леспромхоза, В. Ф. 
Гринкевича— из Ергайского. А. Ф. 
Фомина— из Еолнашевского, И. Д. 
Басова, В. А. Дурнова, Б. И. Пре- 
курата— из Молчановского, М. А. 
Б.лохина— из Ингузетского, Г. В. 
Нестерова, Н. Д. Леонюка, И. Е. 
Волкова, Н. С. Шанцева, В. П. 
Сухушина — из Каргасокского, 
В. В. Суслова— из Белоярского и 
многие другие. Такого массового 
трудового подвига, пожалуй, не 
знала наша томская тайга за всю

историю ее освоения.
В юбилейном году наша малая 

комплексная бригада дала слово 
заготовить, стрелевать и отгру
зить 25.000 кубометров древеси
ны. К 50-й годовщине Октября 
мы отгрузили 24.000, а за 11 ме
сяцев — 26.413. К концу года 
думаем дать Родине не менее 28 
тысяч кубометров леса. Скажем 
откровенно, что нам очень прият
но сообщить об этом нашим то
варищам по соревнованию —  
двадцатитысячникам.

Мы обещаем закрепить успехи, 
достигнутые в юбилейном году, 
не снижать темпов в наступаю
щем, 1968-м.

В третьем году пятилетки на
ша бригада обязуется заготовить и 
отгрузить не менее 28 тысяч ку

бометров древесины, выполнить 
личный пятилетний план в 1968 
году. Разработку лесосек будем 
производить только методом уз
ких лент с сохранением не менее 
60 процентов подроста.

Сэкономим за год три тонны го
рюче-смазочных материалов, 200 
погонных метров троса, на 400 
рублей запасных частей.

Наши расчеты основаны на 
многолетнем опыте, проверены 
жизнью. Высокой выработки мы, 
как и прежде, дестигнем за счет 

максимального уплотнения ра
бочего времени, сокращения рас
стояния трелевки, ликвидации 
внутрисменных простоев, умень
шения потерь времени на пере
базировки, а также за счет 
отличного содержания вверенной

нам техники. Будем неустанно по
вышать свою квалификацию, до
биваться полной взаимозаменяе
мости друг друга.

Работать не только высокопро
изводительно, но и экономно — 
наше правило. За счет сокраще
ния пробегов, а также холостых 
простоев трактора мы сбережем 
три тонны горюче-смазочных ма
териалов, а за счет правильного 
направления валки леса и рацио
нального набора пучков — 200 
погонных метров троса. Сэконом
ленным тросом мы вывезем 4.000 
кубометров леса. Бережное отно
шение к технике, соблюдение гра
фиков техухода и профилактике- . 
ского ремонта позволит нам про
длить жизнь трактора и бензопи
лы и за счет этого сэкономить

запчастей на 400 рублей.
Мы обращаемся ко всем ком

плексным бригадам комбината 
«Томлес» с призывом включиться 
в социалистическое соревнование 
двадцатитысячников с первых 
дней нового года, внести достой
ный вклад в выполнение ■плана 
третьего года пятилетки. Наша об
щая задача, товарищи, организо
вать социалистическое соревнова
ние в лесу так, чтобы не только 
отдельные бригады, но и все пред
приятия комбината в целом рит
мично выполняли установленные 
государственные задания.

Множьте ряды двадцатитысяч
ников! К новым высотам, томские 

' лесорубы!
В. ЯНЫШЕВСКИЙ, 

бригадир малой комплексной 
бригады Каргасокского лес
промхоза, Гррой Социалисти
ческого труда.

В. НОВИКОВ, 
тракторист.
В. ИСАЕВ, 

помощник вальщика.

Р Е З Е Р В Ы  ЕСТЬ, ЦЕЛИ ОПРЕДЕЛЕНЫ
С Л О В О  А С И Н О В Ц Е В  I

Райгород... Здесь, в Асине, 
сходятся все нити экономических 
и культурных интересов района. 
С районной «вышки» обозрева
ются и корректируются труд и 
быт тружеников колхозных ферм 
и лесных поселков.

Нетрудно вообразить всю ши
роту тех вопросов, с которыми 
каждодневно сталкиваются руко
водители этого большого хозяй
ства. Им приходится констатиро
вать и успехи, и промахи, разви
вать добрую инициативу и в то 
же время «латать прорехи», от 
которых берут начало многие 
недостатки. Именно о них, об 

этих недостатках, и шла речь на 
собрании партийно-хозяйствен
ного актива района.

изнаниеП р
с вы  6 о д  а  м и

—  Создалась угроза срыва 
плана 1967 года, —  признавал 
в своем докладе йа собрании ак
тива секретарь райкома партии 
М. И. Хромцов..

План 10 месяцев едва-едва 
дотянули до ста процентов. Срав
нивали работу леспромхозов. В 
Асиновском дали сверх плана 
3,8 тысячи кубометров деловой 
древесины, в Лайском с задани
ем справились всего на 96,8 
процента. В первом из них про
изводительность труда составила 
128,4 процента к плану, во вто
ром — 98. Перерасход фонда 
заработной платы — более чем 
112 тысяч рублей. В Асиновском 
из 21 комплексной бригады 19 
успешно справились с планами, 
в Лайском из 24 бригад полови
на не достигла этого рубежа.

Вывод из анализа один: слабо 
использовали опыт передовиков. 
В районе немало лесных богаты
рей. Это бригады В. Гуртовенко, 
В. Куваева. Широко известно 
здесь имя Н. П. Марудова, дав
шего слово выполнить пятилет
ку в три года. Но никто не при
езжал в его бригаду для изуче
ния опыта. Асиновские лесосеки 
обошел стороной и челночный

метод работы с применением уз
ких лент и гидроклина. А ведь 
все это резервы роста! Значит...

...При выполнении обяза
тельств, принятых на 3-й год 
пятилетки, широко использовать 
передовой опыт. Брать на во

оружение все ценные почины 
инициаторов соревнования.

—  Райком партии, — продол
жал тов. Хромцов,— серьезно оза
бочен создавшимся положением 

на Асиновском ЛПДК.
Причин для тревог немало. 

Комбинат «режет» район срывом 
своего плана. Если послушать 
его руководителей, то все зло 
кроется в нехватке сырья. На
зывают цифру: недостает 167 
тысяч кубометров пиловочника.

Но и при этом условии ком
бинат мог бы работать лучше. 
Не хватило одного: внимания к 
«мелочам». В октябре, например, 
никто не вник в «мелочи» рей
да. Транспортеры еще работали 
на выгрузке леса, а катера и 
сплавсооружения были уже на 
берегу. Дальнейшая доставка ле
са к транспортерам почти пре
кратилась. Отсюда начались 
простои. Следовательно...

...Выполнение принятых обя
зательств — это учет всех «ме
лочей», строгая ориентация и 
предусмотрительность.

После принятия обязательств, 
заключал свой доклад т. Хром
цов, должна последовать кропот
ливая организаторская работа.

Для иллюстрации этого выво
да можно взять мебельную фаб
рику. С переходом ее на новый 
порядок планирования и эконо
мического стимулирования здесь 
много внимания уделили вопро
сам организации труда. Фабрика 
стала четко выполнять планы. 
Это позволило быстро создать 
фонд материального поощрения, 
сократить текучесть кадров.

Отсюда —  третье условие бу
дущего успеха...

...Подкреплять обязательства 
четкой организаторской работой, 
всеми формами и методами поли
тической агитации.

Кат^домг/ делу- 
свой срок

к  7 ноября 1970 года завер
шить пятилетку.

К 27 декабря 1968 года вы
полнить годовой план по заго
товке и вывозке древесины.

К 1 октября 1968 года обес
печить приплав плановой древе
сины.

К 28 декабря 1968 года за
вершить план по производству 
пиломатериалов.

К 25 декабря 1968 года выпол
нить план строительно-монтаж
ных работ.

К 25 декабря 1968 года пе
ревезти всеми видами транспор
та 1 миллион 220 тысяч тонн 
грузов.

Итак, точные сроки. После 
них начнется отсчет сверхпла
новой продукции. Это 6 тысяч 
кубометров заготовленного леса, 
7 тысяч кубометров приплавлен- 
ной древесины, 2 тысячи кубо
метров пиломатериалов, 1.000 
квадратных метров стандартных 
домов и деталей к ним, 3 тысячи 

квадратных метров оконных 
блоков. В общей сложности сум
ма сверхплановой продукции 

составит 250 тысяч рублей. За 
1968 год асиновцы сэкономят 
100 тысяч рублей от снижения 
себестоимости продукции. В ли
цевой счет бережливости решено 
записать 100 тысяч киловатт- 
часов сэкономленной электро
энергии, 300 тонн жидкого топ
лива, 20 тонн черных и 500 ки
лограммов цветных металлов, 
200 тонн цемента и на 500 ты
сяч рублей сырья и материалов.

В 1968 году строители обеща
ют сдать в эксплуатацию в Аси
не новую школу на 964 места, 
детский сад, универмаг, три 
22-квартирных дома. Решено по
строить школу в с. НоБО-Куско- 
ве, два коровника, столько же 
телятников, 700 квадратных 
метров жилья, водопровод в кол
хозе «Россия» и автогараж на 
25 машин в колхозе «Комму

нист». Свою производственную 
базу строители укрепят построй
кой полигона железобетонных 
изделий производительностью 15 
тысяч кубометров в год.

Комментировать обязательства 
асиновцев —  значит, говорить и 
об улучшении их быта. Намече
но на 10 тысяч рублей сверх 
плана выпустить мебели, на 220 
тысяч рублей изготовить швей
ных изделий и обуви, на 2 про
цента перевыполнить план по 
выпуску товаров культурно-бы
тового и хозяйственного обихо
да. Связисты откроют новые от
деления связи в поселках Юби
лейном, Гарь, Ягодном. В това
рооборот будет дополнительно 
вовлечено за счет местных ре
сурсов на 440 тысяч рублей 
промышленных и продовольст
венных товаров.

Промышленность района выхо
дит в наступление на новые ру
бежи. Подсчитаны резервы, уч
тены ошибки, взято основное 
направление в работе.

О своих новых рубежах заяви
ли и труженики сельского хозяй
ства. Кто быстрее придет к цели, 
покалсет трудовое «соперничест
во». В нем скажется крепнущая 
смычка города и села, взаимная 
заинтересованность в успехе.

Сельские
коррективы

12.000 тонн хлеба.
2.000 тонн мяса.
2.600 тонн молока.
8.000.000 штук яиц.
Такое количество продукции ре

шено продать сверх пятилетнего 
плана. Это отправные пункты обя- 

' зательства.
О каждой цифре шел горячий 

разговор. Словне взвешивали их 
на ладонях. Не легковесны ли? 
Прибавляли к ним центнеры, тон
ны, исходя из достигнутых резуль
татов и неиспользованных резер
вов. Так рожда.тись свои, асинов
ские коррективы к плану.,.

Два года пятилетки ' показали, 
что можно взять от земли, если 
хозяйствовать разумно. Средний 
прирост производства зерна соста
вил 70 процентов вместо 30,8 по

пятилетнему заданию. Пятилетний 
план-заказ по продаже хлеба вы
полнен уже более чем наполови
ну.

Больше задания продано в юби
лейном году и продуктов животно
водства. Резко увеличилась про
дуктивность дойного стада. Надой 
молока от коровы за 11 месяцев 
возрос более чем на полтонны.

Примечательна и другая ста
тистика: животноводство района 
стало рентабельной отраслью. В 
расчете на 100 рублей затрат по
лучено 27 рублей дохода. Общая 
же прибыль от ферм составила 
765 тысяч рублей — на 53,4 
процента больше прошлогодней.

В сводках района еще значатся 
и отстающие. Есть недостатки в 
производстве силосных культур, 
картофеля, многолетних трав. Низ
ка в ряде мест производственная 
культура на фермах. В запущен
ном состоянии свиноводство.

Все это устранимо. С тем рас
четом и брались обязательства. Б 
1968 году асиновцы решили про,- 
дать государству 8.500 тонн зер
на, в том числе 1.900 тонн сверх 
плана. Е 7 ноября намечено вы
полнить годовое задание по про
даже мяса в количестве 2.500 
тонн и до конна года продать еще 
350 тонн. Бугзт продано 9.900 
тонн молока, в том числе сверх 
плана —  500 тонн. Обязательст
вом предусмотрено продать 125 
центнеров шерсти, 3 миллиона 
700 тысяч штук яиц, из них 2 
миллиона 100 тысяч штук сверх 
плана.

А что ждут от гектара пашни? 
Каждой культуре определен свой 
урожай: 14,5 центнера зерновых 
и бобовых,, ПО центнеров карто
феля, 4,5 центнера льносемян, 
13,5 центнера льносоломки, 150 
центнеров кукурузы. Для такого 
урожая будет вывезено на поля 
80 тысяч тонн органических удо
брений, из которых 50 тысяч тонн 
■—■ под яровой клин, в  числе агро
номических мероприятий — снего
задержание (800 га), подкормка 
озимых азотными удобрениями 
(1.800 га), сбор и вывозка золы 
под посевы льна (540 тонн), сев 
зерновых на всей площади сорто
выми семенами.

Обязательство по продаже жи
вотноводческой продукции под

креплено расчетами: надоить в
1968 году от каждой коровы 
2.600 килограммов молока, полу
чить от курицы-несушки по 160 
яиц, ■ настричь по 2,5 килограмма 
шерсти с овцы. Предусмотрено от 
каждых 100 маток получить наи
больший приплод.

В новом году решено полностью 
перейти н а ' искусственное осеме-, 
некие коров. К 1970 году намече
но создать две племенные фермы 
крупного рогатого скота, одну 
птицеводческую и одну свиновод
ческую племенные фермы.

Продолжится поход за меха
низацию трудоемких процессов. 
Решено организовать 22 
механизированных звена по заго
товке кормов, на 70 процентов 
механизировать уборку льна, за
кончить внедрение электродое
ния на всех МТФ, обеспечить 
комплексную механизацию на 
птицефермах.

В селах появятся новостройки. 
На капитальное строительство в 
1968 году вкладывается 863 ты
сячи рублей, в том числе 388 ты
сяч рублей собственных средств. 
Для всех объектов заготав
ливается 15 тысяч кубометров 
леса.

Ставится задача, чтобы все от
расли производства в каждом хо
зяйстве были рентабельными. На
мечено на 2,9 процента против 
плана снизить себестоимость про
дукции, на 6 процентов в сред
нем по району повысить произво
дительность труда. Будет продол
жена работа по внедрению внут
рихозяйственного расчета в кол
хозах «Коммунист», «Комсомо
лец», имени Кирова. Полностью 
внедрен этот, метод хозяйствова
ния в колхозах «40 лет Октября» 
и имени Ленина.

Во всех начинаниях -не обой
тись без экономически грамотных 
кадров. Поэтому в обязате.тьствах 
предусмотрена целая программа 
их обучения.

Таковы дела, планы и рубежи. 
Продолжая трудовую вахту юби
лейного года, асиновцы вызвали 
на соревнование тружеников Пер
вомайского и Зырянского районов 
за досрочное выполнение обяза
тельств каждого года пятилетки, 
достойную встречу 100-летия со 
дня, ролсдения В. И. Ленина.

'4
г

в Александровскую нефтераз
ведочную экспедицию Геннадий 
Жернов пришел после службы в 
рядах Советской Армии. Демо
билизованного воина увлекли 
романтика поиска, нелегкий 
труд преобразователей глухой 
приобской тайги. Молодой чело
век быстро овладел новой специ
альностью. Сейчас он — один 
из лучших монтажников вышко
монтажной бригады В. Аниси
мова. В свободное время Генна
дий увлекается охотой—-благо, 
богаты зверем и дичью окрест
ные леса.

НА СНИМКЕ: молодой мон
тажник Г. Жернов в выходной
ДбНЬ.

Фото Н. Лесникова.

К
ПОПРАВКА

ОБЯЗАТЕЛЬСТВУ
Коллектив Копыловского 

шпалозавода Нарымской сплав
ной. конторы досрочно выпол
нил годовой план по выпуску 
шпал, переводного бруса и дру
гой' продукции. Работники пред
приятия брали обязательство 
дать сверх годового задания 
16,5 тысячи шпал. Недавно они 
внесли поправку к обязательст
ву: напилить дополнительно 40 
тысяч шпал.

Впереди идут бригады, кото
рые возглавляют И. П. Непом
нящих, П. Н. Семченно, А. А. 
Клюх.

И. ЛУШПА, 
технорук Нарымской сплав
ной конторы.

■  В СЧЕТ 
БУДУЩЕГО ГОДА

Почти в триста адресов рас
ходится продукция Томского хи
мико-фармацевтического заво
да. Несмотря на такое обилие 
покупателей, все заказы выпол
няются вовремя. Предприятие 
уже выполнило годовой план и 
до конца декабря выпустит . до
полнительно лекарственных 
средств на 760 тысяч., рублей.

А. ПРОКОПЬЕВА, 
старший инженер по труду 

химфармзавода.

НА МЕСЯЦ 
РАНЬШЕ

Годовое задание томские три- 
. котажники выполнили за 11 
месяцев.

В будущем году коллектив 
фабрики намерен расширить 
выпуск верхнего трикотажа. По
купателям будут предложены 
новые виды изделий — платье 
шерстяное, костюм полушерстя
ной, костюм хлопчатобумажный 
с вискозой.

Т. КАРТАШ ОВА, 
начальник планового отдела 
трикотажной фабрики.

!''i!

настраивает приборы. Она еже
дневно выполняет свою норму на 
125— 130 процентов. Поэтшу 
ее портрет на Доске почета ма
нометрового завода.

Фото С, Ланцмана.
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МЕРА
с  отчетным докладом исполни

тельного комитета Томского област
ного Совета депутатов трудящихся 
выступил председатель Томского 

облисполкома тов. Лукьяненок Н. В 
Он скаЭГал, что, выполняя решения 
XXIII съезда КПСС, сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС (1965 года) и 
последующие постановления партии 
и правительства, облисполком про
должал еовершенстаовать свою ра
боту по развитию народного хо
зяйства и культуры области.

Совершенствование руководства 
промышленностью, осуществление 

крупных экономических мер, разра
ботанных партией и правительст
вом, творческая iiHUUHasTHBa и пат
риотический энтузиазм трудящихся, 
вызванные пятидесятижтним юби
леем Советской власти, nosBjj.THHH 
промышленности нашей области 
значительно перевыполнить планы 
и обязательства по всем важней
шим количественным и качествен
ным показателям.

Промышленность местного подчи
нения выполнила план 11 месяцев 
на 105,5 процента. План по выпу
ску промышленной продукции пере
выполнен всеми городами и райо
нами области и всеми управления
ми облисполкома.

Под руководством областной пар
тийной . организации проводится 
большая работа по подготовке и 
промышленному освоению природ

ных запасов газа и нефти. В на
стоящее время на территории обла
сти работают четыре нефтеразведоч
ные и две геофизические экспеди
ции, созданы нефтепромысловое уп
равление «Томскнефть», контора 
бурения, стройуправления.

В области открыто 15 нефтяных 
и 8 газовых месторождений. За 11 
месяцев выполнен план по приро
сту запасов нефти. Пробурено 128 
тысяч метров скважин при годовом 
плане 127 тысяч метров. Геофизи
ками за то же время подготовлено 
14 новых структур.

В районах месторождений нефти 
и газа развертывается промышлен
ное строительство, возводится город 
нефтяников ■— Стрежевой.

В юбилейном году страна получи
ла более 230 тысяч тонн томской 
нефти, сверх годового плана добы
то нефти 30,2 тысячи тонн.

Вместе с тем облисполком, рай- 
горисполкомы и промышленные 

предприятия допускают в своей ра
боте серьезные недостатки, некото
рые промышленные предприятия н 
ведомства не выполняют производ
ственных планов и обязательств. 
Особенно плохо работали многие 
предприятия и отрасли промышлен
ности, в ноябре. Облтоппром и уп
равление бытового обслуживания 

населения сорвали выполнение ме
сячного плана.

Местные Советы уделяли внима
ние дальнейшему увеличению про
изводства, расширению ассортимен
та и улучшению качества товаров 
народного потребления. Предприя
тиями области освоено производст
во более 50 новых товаров культур
но-бытового назначения на сумму 
около 4 миллионов рублей. Однако 
ряд руководителей промышленных 
предприятий и управлений облис
полкома безответственно относится 
к выполнению этих заданий. В их 
числе— руководители заводов матема
тических машин, электромеханиче
ского, подшипникового, областного 
управления бытового обслуживания 
населения, облместпрома.

Проводятся реконструкция и 
строительство предприятий пище
вой промышленности. Однако тем
пы развития производства, достиг
нутые за последние годы рыбтре- 
стом, мясотрестом, областным уп
равлением по заготовкам молока и 
молочной промышленности и облпи- 
щепромом, не обеспечивают полного 
удовлетворения возрастающих за
просов населения.

Облисполком, другие советские и 
хозяйственные органы, выполняя 

решения областного комитета КПСС, 
провели ряд мер по улучшению ру
ководства капитальным строитель

ством и созданию его индустриаль
ной базы.

Возводится завод промышленных 
железобетонных конструкций мощ
ностью 100 тысяч кубометров из
делий в год, завершается строи
тельство асфальтового завода, ре
конструируется цех крупнопанель
ного домостроения. Пущена в экс
плуатацию обжиговая печь на кир
пичном заводе в г. Томске. Закан
чивается строительство первой оче
реди Туганского завода силикатно
го кирпича мощностью 40 миллио
нов штук условного кирпича и тон
нельной печи на Асиновском кир
пичном заводе. Ведется строитель
ство пяти кирпичных заводов в 
районах. Ставится .задача в ближай
шие 2 — 3 гола построить кирпич
ные заводы (мощностью по 8 мил- 
•лионов штук кирпича) в каждом 
районе.

Объем строительно—монтажных 
работ за 11 месяцев года возрос в 
сравнении с соответствующим пе
риодом прошлого года на 44,7 про
цента. Увеличилось производство 
стройматериалов.

Однако темпы капитального 
строительства все еще не отвечают 
современным требованиям. Не вы
полняются планы строительства 

жилья, детских дошкольных учреж
дений, объектов легкой и пищевой

ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
промышленности, , коммунального 
хозяйства. Сорваны сроки строи
тельства жизненно важных объек
тов.

Вызывает большую тревогу невы
полнение планов строительства 
лгилья, особенно в г. Томске. За 11 
месяцев года в целом по области на 
жилищное строительство освоено 
21,8 миллиона рублей, или 84 про
цента к годовому плану, в том чис
ле по местным Советам —  только 
72 процента к плану.

Еще хуже обстоит дело с вводом 
жилья в эксплуатацию. За 11 меся
цев по области введено жилых до
мов 84,6 тысячи квадратных мет
ров, или 46 процентов к годовому 
плану.

В трестах «Томскжилстрой», 
«Томсквельстрой», «Томсклесстрой» 
имеются крупные недостатки в про
изводстве работ, в подготовке кад
ров, не ведется должной борьбы за 
повышение производительности 
труда, снижение себестоимости 
строительно-монтажных ’работ, лик
видацию прогулов, простоев, брака. 
Успешному строительству в г. Том
ске и области мешают также недо
статки в работе областных управле
ний, горисполкомов и райисполко
мов. Томский и Асиновский горис
полкомы несвоевременно отводят 
строительные площадки, затягива

ют снос строений и расселение 
граждан, проживающих в снося
щихся домах. Недостаточно помо
гают полрщдчикам заказчики. Рай 
исполкомы не уделяют достаточного 
внимания организации быта на 
строительных площадках. Горя
чее питание на стройках, как пра
вило, . не организовано.

Серьезными' недостатками, тормо
зящими капитальное строительство, 
являются распыленность 'маТериа'.ть- 
ных фондов и трудовых ресурсов по 
многочисленным объектам, несвое
временное обеспечение строек тех
нической документацией и оборудо
ванием.

Особенно неудовлетворительно 
занимаются строительством Том
ский горисполком, Александровский, 
Бакчарский и Тегульдетский рай

исполкомы.
Местные Советы в отчетном пе

риоде уделяли внимание дальней
шему развитию сельского хозяйства^

Колхозы и совхозы нашей обла
сти обеспечили в текущей пятилет
ке высокий и устойчивый 
рост сельскохозяйственного произ
водства.

Урожайность зерновых культур 
за 1966;— 1967 годы возросла на 
7 процентов по сравнению с пре
дыдущим двухлетием и составила 
17 центнеров с гектара. Производ
ство зерна за этот же период уве
личилось в 1,6 раза. Государству 
продано более 22 миллионов пудов 
зерна —  свыше двух планов-зака
зов ежегодно.

В хозяйствах области несколько 
увеличилось поголовье скота и по
высилась его продуктивность. Об
ласть досрочно выполнила государ
ственные планы закупок по всем 
видам продуктов животноводства.

Повысилась экономическая эф
фективность сельскохозяйственного 
производства. По предварительным 
данным, колхозы нынче получат 
47 миллионов рублей доходов вме
сто предусмотренных сметами 40 
миллионов. 25 совхозов закончат 
год с прибылями.

Все это, делает вывод тов. Лукья
ненок, —  результат осуществления 
решений мартовского (1965 г.) и 
майского (1966 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, создавших благоприятные 
условия для подъема сельского хо
зяйства, укрепления экономики кол
хозов и совхозов.

В 1967 году у нас создано 19 
новых совхозов и 8 машинно-ме
лиоративных станций. Создаются 

трест «Мелеоводхоз» и Томская эк
спедиция «Ленгипроводхоза».
'* В северных районах начаты про
ектно-изыскательские работы по 
осушению излишне увлажненных 
пойменных Земель. За 2 года вве
дено в оборот 19,6 тысячи гектаров 
пашни.

Подготовлена хорошая основа 
для дальнейшего более ускоренно-? 
го подъема сельского хозяйства, 
создались реальные возможности 
завершить пятилетний план по про
даже государству зерна в 1968 го
ду, мяса, молока й яиц — в 1969 
году.

Передовые хозяйства об.таетй 
уже приняли высокие социалисти
ческие. обязательства. Но досрочное 
выполнение пятилетнего плана не 
придет само собой. Оно требует мо- 
оилпзации всех сил советских, 
сельскохозяйственных органов, 

всех тружеников сельского хозяй
ства, максимального использования 
внутренних резервов. Между тем во 
многих районах, колхозах и совхо
зах не принимается должных мер 
в этом направлении.

Необходимо в 1970 году во все.х 
хозяйствах завершить введение се
вооборотов, а в 1972 году —  их 
освоение.

Руководители и специалисты мно
гих хозяйств недооценивают значе
ние органических удобрений. Так, 
хозяйства КожеВниновского и Ше- 
гарского районов, вместе взятые, вно
сят на поля удобрений меньше, чеМ;

один совхоз «Томский». Очень мало 
местных удобрений вывозится кол
хозами Первомайского, Зырянского 
и других районов. Необходимо ре
шительно поправить таких руково
дителей.

Облисполком и облсовпроф утвер
дили условия социалистического 
соревнования районов, ко.тхозов и 
совхозов 33 успешное выполнение 
заданий по вывозке и внесению ор
ганических удобрений под урожай 
1968 года. Необходимо широко раз
вернуть это соревнование.

Принято решение о мерах по ук
реплению материально-технической 

базы машинно-мелиоративных стан
ций. Необходимо, чтобы все наши 
областные организации и райис
полкомы проявили особую заботу об 
организационно-хозяйственном’ ук
реплении ММС и МЖС.

Еще более крупные недостатки 
имеются в животноводстве. Медлен 
но растет поголовье общественного 
скота. В 1967 году допущено со
кращение поголовья крупного рога
того скота, в том числе коров, i 
ЕолпашевСком районе, свиней —  i 
Асиновском, Кривошеинском, Мол- 
чановском, Тегульдетском, Томском 
и Шегарском районах.

В хозяйствах Асиновского, Алек
сандровского и Еаргасокского райо
нов в 1967 году снизилось произ
водство мяса, а в Еолпашевском, 
Еривошеинском й Томском —  яиц.

Необходимо обеспечить и повсе
местное внедрение достижений нау
ки и передовой практики, высокой 
производственной и санитарной 
культуры в животноводство.

В результате грубого нарушений 
ветеринарно-санитарных правил в 

Бакчарском, Томском и Паинском 
районах появилась эпизоотия ящу
ра. Много крупного рогатого скота 
поражено бруцеллезом. Если не при
нять решительных мер, может быть 
нанесен большой ущерб животновод
ству. Однако некоторые руководи
тели недооценивают эту опасность.

В нашей области получают даль
нейшее развитие все виды связи, 
улучшается транспортное обслужи
вание населения.

В канун 50-летия Октября со
временный аэропорт связал област
ной центр прямым воздушным со
общением с Москвой, мы имеем 
фирменный поезд «Томич»; продол
жается строительство речного порта 
и железной дороги Асино — Бе-лый 
Яр. Построено и реконетбУйр’овано 
немало автодорог.

Однако план строительства и ка
питального ремонта дорог не выпол
нен. Необходимо резко повысить 
организующую роль и ответствен
ность областного управления строи
тельства и ремонта автомобильных 
дорог, местных Советов.

В работе всех видов транспорта 
и связи, особенно в организации 
перевозок населения, имеются круп
нейшие недостатки. Бюро област
ного комитета ЕПСС рассмотрело 
недавно вопрос об улучшении тран
спортных перевозок пассажиров и 
наметило крупные меры по укреп
лению организаций транспорта н 
улучшению их работы.

За отчетный период значительно 
укрепилась материально-техниче

ская база предприятий, обслужива
ющих __ население. За 11 месяцев 
юбилейного года построено и введе
но в эксплуатацию 77 магазинов, 
27 Столовых, 28 картофелехрани
лищ и 36 общетоварных складов. В 
1966 году было построено 29 ма
газинов и 18 столовых.

В Верхнекетском, Шегарском и 
Александровском районах построе

ны современные комбинаты бытово
го обслуживания населения. В об- 
.Тасти открыто 35 новых бытовых 
мастерских и 24 комнаты быта. В 
Томске пущена в эксплуатацию 
первая очередь тродлейбуса, завер
шается строительство троллейбус
ного депо.

Однако управление бытового об
служивания, облкомхоз, облмест- 
пром, обллесурс, облпотребсоюз и 
другие областные организации сла
бо используют возможности даль
нейшего развития службы быта. 
Медленно расширяется сеть мастер
ских, особенно на селе, плохо орга
низована подготовка кадров для 
предприятий быта. Эти предприятия 
имеют мало современного оборудова
ния. Надо решительно улучшить 
руководство службой быта, безус
ловно, выполнить большую програм
му строительства бытовых комбина
тов и мастерских в городах и селах.

Продолжают иметь место круп
ные недостатки в организации тор- 
гов.ди и общественного питания. 
Сеть магазинов и столовых еще не 
обеспечивает потребности населе
ния. Медленно проводится специа
лизация розничной торговой сети, 
неудовлетворительно используются 
холодильное, технологическое обо

рудование и торговые автоматы.
Областное управ.тение торговли, 

торговый отдел Томского гориспол
кома, облпотребсоюз и облурс, до

вольствуясь общим выпо.днением 
плана товарооборота, допускают не
оперативность, медленно повыша
ют культуру торговли, мало забо
тятся о расширении ассортимента 
товаров.

Организаторы торговли не сдела
ли должных выводов из вевднократ- 
ных указаний облисполкома по 
улучшению обществеяного питания, 
особенно питания студентов и 
шко.тышков.

Серьезно отстают от требований 
жизни и запросов населения ком
мунальное хозяйство и благоустрой
ство городов, рабочих поселков, 
районных центров и сел.

Очень медленно решаются вопро' 
сы улучшения водоснабжения насс' 
ления. Это вина областного отдела 
коммунального хозяйства, управле
ния сельского хозяйства, комбината 
«Томлес», многих райисполкомов.

В городах Томске, Асине и Еол- 
пашеве неудовлетворительно ведет 
ся строительство канализации.

В этом году в Томске выполнен 
большой объем работ по асфальти
рованию и освещению улиц, устрой
ству газонов, приведению в порядок 
фасадов зданий, заводских террито
рий, жилых массивов. Забота о бла
гоустройстве родного города —  доб
рая примета юбилейного года. Но 
горисполком и райгорисполкомы 
еще не добились активного участия 
в благоустройстве многих предприя
тий, организаций и ведомств, сами 
допускают крупные недостатки в 
планировании и организации этой 
работы. В результате большие за
траты оказываются нередко мало
эффективными.

Облисполком совместно с Мини
стерством коммунального хозяйства 
РСФСР намечают серьезное укреп
ление служб коммунального хозяй
ства и благоустройства.

Тов. Лукьяненок рассказывает о 
работе по культурному строитель
ству. Облисполком стремился вы
полнить постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О мерах 
дальнейшего улучшения работы 
средней общеобразовательной шко
лы».

104 школы закончили учебный 
год с полной успеваемостью. Про
ведена работа по упорядочению 
школьной сети. Выполнен государ
ственный план строительства шко.ч. 
Кроме того, за счет средств колхо
зов, совхозов, леспромхозов и дру
гих предприятий построено 22 шко
лы на 2 .900 ученических мест, 14 
школьных интернатов, 16 учебных 
мастерских, 6 спортивных залов, 12 
столовых, 23 детских дошкольных 
учреждения.

Однако в области народного об
разования много нерешенных задач. 
Основная из них —- низкий уровень 
учебно-воспитательной работы мно
гих школ. Значительная часть шко;6; ® промышленности и се.тьском
расположена в старых зданиях. В 
течение многих лет не выполняется 
в Томске план строительства дет
ских садов.

Областной отдел народного обра
зования слабо осуществляет руко
водство учебно-воспитательной ра
ботой fflicqa и детских учреждений.

В юбилейном году несколько 
улучшилось культурное обслужива
ние трудящихся. Построено 48 клу
бов, два широкоэкранных кинотеат
ра в Колпашеве и Томске, 18 биб
лиотек и красных уголков.

Вместе с тем работа учреждений 
культуры еще недостаточно связана 
с жизнью, не отвечает требованиям 
партии по коммунистическому вос
питанию трудящихся.

Областное управление культуры 
недостаточно руководит сельскими 
культпросветучреждениями, мало 

помогает им. На это начальнику уп
равления тов. Еремину указывалось 
не один раз.

Местные Советы провели некото
рую работу по расширению сети 
лечебно-профилактических и дет

ских учреждений, улучшению ме
дицинского обслуживания населе
ния. Полностью освоены капитало-
в. южения на строительство лечеб
ных учреждений, введены в экс
плуатацию: поликлиника 7 в
г. Томске, хирургический корпус в 
Первомайском районе, отделение 
для ' туберкулезных больных в Ери- 
вошеине. Завершается строительст
во первой очереди городской больни
цы в г. Томске и поликлиники —  ̂ в 
Бакчаре.

Однако областной отдел здраво
охранения не принимает энергич
ных мер для улучшения профилак
тической и лечебной работы.

В социально-культурных учреж
дениях большая текучесть учите
лей, врачей и культпросветработни
ков. В ряде районов многие 
специалисты не обеспечены квар
тирами, испытывают трудности 
в материально-бытовом обслу
живании.

В связи с переходом т1>удящихся 
на пятидневную рабочую неделю
с двумя выходными днями встала 
проблема организации массового 
отдыха трудящихся, потребовалась 
перестройка работы культурных уч
реждений, торговых, транспортных 
организаций, спортивных обществ.
Местные Советы, облисполком еще 
очень слабо занимаются этими во
просами и обязаны в ближайшее 
время поправить дело.

Докладчик останавливается на 
необходимости улучшения военно-
патриотического воспитания насе
ления, и в первую очередь моло
дежи.

Планируя организационно-массо
вую работу, испо.ткам областного 
Совета сосредоточил внимание на 
исполнении решений Партии и пра

вительства, оолаетного комитета 
партии и областного Совета, на по
вышении роли Советов, отделов и 
управлений облисполкома в хозяй
ственном и культурном строитель
стве.

Местные Советы под руководст
вом партийной организации прове
ли большую организаторскую рабо
ту по достойной встрече 50-летия 
Советской власти, выполнению про
изводственных планов и социали
стических обязательств. Многие 
райисполкомы квалифицированнее 
направляли деятельность сельских 

Советов, больше помогали им в ра
боте. Улучшилось обучение совет
ских работников теории и практике 
советского строительства.

Вместе с тем в организационно- 
массовой работе исполкомов област
ного и многих районных Советов 
имеются крупные недостатки. Не 

принято должных мер для повыше
ния роли постоянных комиссий. Не
которая часть депутатов не прини
мает активного участия в практиче
ской работе, в подготовке вопросов 
на сессии и заседания исполкомов. 
Исполкомы не добились того, чтобы 
каждая общественная самодеятель
ная организация стала активным 
помощником Совета. Все еще много 
формализма в организации социа
листического соревнования сель
ских и поселковых Советов.

Нуждается в значительном улун 
шении работа по воспитанию кад
ров советского и хозяйственного ап
парата в духе высокой ответствен
ности за выполнение директив пар
тии и правительства и решений Со
ветов. Нередко еще встречаются 
случаи безответственности и неди
сциплинированности отдельных ра
ботников.

За все недоработки несет ответ
ственность исполком областного Со
вета. От него требуется больше опе
ративности и требовательности в 
работе,-более глубокое изучение по
ложения дел и более квалифициро
ванный подход к перспективам раз
вития народного хозяйства. Облис
полком будет прилагать усилия в 

атом направлении.
Слабым звеном в работе обл

исполкома является проверка ис
полнения директив партии и прави
тельства и своих собственных реше
ний. Имеются серьезные недостат
ки в работе организационного отде
ла облисполкома.

Состоявшийся недавно VIII пле
нум областного комитета партии по
ставил в качестве главной задачи 
закрепить положительные результа*

В 1968 году в результате новы-1 пашеве. Организуется п1зофтехучи- 
шения производительности труда | лище на 420 учащихся по подго- 
будет получено не менее 51,3 про- j тонне кадров для предприятий бы-

хозяйстве, достигнутые в течение 
первых двух лет пятилетки, раз
вернуть социалистическое соревно
вание за досрочное выполнение за
даний пятилетки без увеличения 
числа работающих. В этом направ
лении должны сейчас работать все 
местные Советы, их отделы и уп
равления, областные организации и 
ведомства.

Областные организации и ведом
ства должны энергично способство
вать успешному выполнению наме
ченных партийной организацией 
задач по развитию нефтяной и газо
вой промышленности и геологораз
ведочных работ, сосредоточить вни
мание на наиболее полном удов
летворении материальных ' и куль
турных запросов геологов и нефтя-' 
ников.

Забота о дальнейшем улучшении 
материально-бытового и культурно
го обслуживания трудящихся обла
сти —  основная забота местных 
Советов.

Опираясь на опыт выполнения 
двухлетнего плана культурного 
строительства, облисполком вносит 
предложение разработать трехлет
ний план строительства предприя
тий торговли, бытового обслужива
ния, школ, медицинских и куль
турно-просветительных учреждений 
за счет ведомств, предприятий, кол
хозов, совхозов и инициативным 
путем, с трудовым участием насе
ления. Сам план и меры по его 
осуществлению целесообразно рас

смотреть на очередной сессии обла
стного Совета.

Докладчик выражает уверенность 
в том, что местные Советы под ру
ководством областной партийной ор
ганизации сделают все для того, 
чтобы обеспечить успешное выпол
нение народнохозяйственного плана 
1968 года н достойно встретить 
100-летие со дня рождения В. И. 
Ленина.

V
Председатель областной плановой 

комиссии Г. А. Хамитов изложил про
ект государственного плана развития 
местного хозяйства области на 1968 
год II на 1969— 1970 годы.

Он разработан, исходя из новых 
принципов п.танирования и экономи
ческого стимулирования промыш
ленного производства.

По промышленности, подведомст
венной облисполкому, предусматри
вается увеличение реализуемой про
дукции па 9,1 процента. Объем 
промышленного производства воз
растает по всем ведомствам, пред
приятиям, городам и районам обла
сти.

Для обеспечения запланированно
го прироста продукции намечается 
увеличение общего фонда заработной 
платы по промышленности, подве
домственной облисполкому, на 5,8 
процента.

цента всего прироста промышлен
ной продукции. Ставится задача 
все резервы и прирост трудовых ре
сурсов направить в новые отрасли 
промышленности по добыче и пере
работке нефти и газа.

В целом за пятилетие производст
во промышленной продукции воз
растет на 59,6 процента. Наиболее 
быстрыми темпами будет развивать
ся производство товаров народного 
потребления.

Увеличение объема промышленно
го производства за пятилетие будет 
обеспечено за счет повышения эф
фективности производства, макси
мального использования производ
ственных фондов, роста производи
тельности труда, механизации и ав
томатизации производственных про
цессов, а также за счет наращива
ния новых мощностей путем рекон
струкции и нового строительства.

В 1968 году будут закончены 
строительство цеха безалкогольных 
напитков в г. Томске и реконструк
ция пивоваренного завода. Начато 
строительство Томского хлебозавода 
мощностью 140 тонн хлеба в сутки. 
Намечается строительство пивзаво
дов в Асине и в райцентрах Алек
сандровском, Каргаске, Молчанове, 
Тегульдете и Подгорном. В Зырян
ском и Белом Яре будут введены в 
строй новые цехи безалкогольных 
напитков, кондитерских изделий и 
маринадов.

Произойдет дальнейшее наращива
ние мощностей предприятий мест
ной промышленности.

В 1968 году и последующие годы 
пятилетки в развитие народного хо
зяйства области намечается вложить 
средств за счет всех источников фи
нансирования около 670 миллионов 
рублей, в том числе на строительно
монтажные работы —  405 миллио
нов рублей. (Для сравнения: за всю 
предыдущую пятилетку освоено 545 
миллионов рублей капитальных вло
жений). Объем строительно-монтаж
ных работ в 1970 году по сравне
нию с 1965 годом возрастет почти 
в 3 раза.

Обилие новостроек требует проч
ной базы стройиндустрии и промыш
ленности строительных материалов, 
наращивания мощностей строитель
ных трестов.

Докладчик говорит, что необходи
мо закрепить достигнутые успехи, 
полнее использовать резервы, что
бы обеспечить в 1968 году и после
дующие годы высокие темпы разви
тия всех отраслей сельскохозяйст
венного производства.

По проекту пятилетнего плана, 
разработанному в колхозах и совхо
зах области, предусматривается 
среднегодовой рост производства 
сельхозпродуктов выше, чем в пре
дыдущем пятилетии: по зерну — па 
44,9 процента, по картофелю — 66 
процентов, овощам — 16 процентов, 
скоту и птице в живом весе — 53 
процента, молоку —  41,9 процента 
и производству яиц —  45 процен
тов. С вводом же в эксплуатацию 
Томской птицефабрики производст
во яиц в колхозах и государственных 
хозяйствах увеличится вдвое.

Выполнению планов и обяза
тельств будут способствовать изме
нение структуры посевных площа
дей, широкая мелиорация земе.чь.

Будет расти и животноводство. 
Предусматривается, например, уве
личить поголовье крупного рогатого 
скота за пятилетку на 21 процент, 
в том числе коров — на 27 процен
тов, свиней •— на 48 процентов и 
птицы — на 63 процента.

Докладчик подчеркивает, что ос
новная задача советских и сельско
хозяйственных органов состоит в 
том. чтобы помочь руководителям 
хозяйств изыскать дополните.тьные 
резервы, с честью выполнить социа
листические обязательства по прода
же зерна, мяса, молока и яиц.

Далее тов. Хамитов рассказывает 
о развитии энергетического хозяйст
ва, транспорта и связи.

Только на местную авиацию 
на 1968 — 1970 годы ассиг
нуется 580 тысяч рублей. 
Намечено электрифицировать желез
ную дорогу Томск— Тайга, реконст
руировать железнодорожный вокзал 
в областном центре и многое другое.

В 1968 году заканчивается 
строительство и монтаж оборудова
ния нового телекомплекса. Это даст 
возможность осуществить двух
программное вещание. С окончанием 
строительства радиорелейной связи 
Томск— Анжерка жители областного 
центра и ряда других населенны.^ 
пунктов смогут смотреть и слушать 
Москву, Еемерово, Новосибирск.

Ставится задача в текущей пяти
летке обеспечить полное и всесто
роннее удовлетворение бытовых 
нулсд трудящихся во всех городах, 
селах, рабочих поселках, . колхо
зах и совхозах области. В связи с 
этим объем бытовых услуг населе
нию увеличится в 1970 го.ду по 
сравнению с 1965 голом в 1,8 раза, 
а в сельской местности —  более 
чем в 1.9 раза.

В 1969— 1970 годы предус.чат- 
ривается дополнительно открыть 
50 комбинатов бытового обслужива
ния, 11 бань, 8 прачечных, 7 па
рикмахерских, 9 комплексных при
емных пунктов. 63 комнаты быта. 
Будут построены фабрики химчист
ки-и стирки белья в Томске я Кол-

тового оослуживания.
Более высокими темпами будет 

вестись жилищное строительство, 
на что выделяется в 1968 году 23 
миллиона рублей государственных 
капитальных вложений. За_̂  счет них 
планируется ввести в строй 165 ты
сяч квадратных метров жилой пло
щади, а за счет всех источников фи
нансирования —  225 тысяч квад
ратных метров лгилья.

На ком.мунальное строительство 
в 1968 году выделяется по всем ис
точникам финансирования 5 миллио
нов рублей. Будет продолжено 
строительство второй очереди трол
лейбуса в г, Томске, водопровода (9 
километров), канализации (12 кило
метров), газифицировано 5 тысяч 
квартир, продолжены строительство 
и .реконструкция районных электро
станций и электросетей, гостиниц и 
бань.

В следующем году решено обес
печить ввод в эксплуатацию школ ' 
на 3.112 мест и детских дошколь
ных учреждений на 820 мест.

Получат дальнейшее развитие 
вузы и техникумы г. Томска. Для 
этих целей отпущено свыше _6,S 
миллиона рублей капиталовложений.

Будет начато строительство биб
лиотеки на 1 миллион томов в 
г. Томске, продолжено строительст
во кинотеатров, домов культуры и 
типографии в Асине.

Важнейшей задачей плана на 
1968 год является повышение эф
фективности общественного прои.з- 
водства, мобилизация трудящихся на 
досрочное выполнение обязательств.

О бюджете области на 1968 гоя - 
рассказал участникам сессии заве
дующий областным финансовым 

отделом тов. Сергеев А. В.
Докладчик отметил, что еейчас 

нужна мобилизация больших мате-

5иальных и денежных ресурсов, 
ля осуществления мер, предусмот

ренных решениями сентябрьского 
Пленума ЦЕ ЕПСС, только в 1968 
году потребуется более 6 миллиар
дов рублей. По нашей области эти 
расходы составят более 20 миллио
нов рублей. '

Облисполком в текущем гоау 
установил районные коэффициенты 
рабочим и служащим сферы обслу
живания, лесной промышленности 
Асиновского, Первомайского и Те- 
гульдетекого районов. Выигрыш, ко
торый получат трудящиеся этих- 
районов, составит более чем 600 ты
сяч рублей в год. С января уста
навливается поясной коэффициент 
к зарплате рабочим и служащим 
Александровского района (1,В). за
нятым на освоении нефтяных и га
зовых месторождений. Это будет 
способствовать закреплению кадров, 
привлечению новых сил для разра
ботки богатств северной земли.

Денежные доходы населения об
ласти в 19б8 году возрастут более 
чем на 10 процентов. Значительно 
увеличиваются фонды общественно
го потребления.

Успешное выполнение планов 
производства предприятиями и ор
ганизациями области, заданий по 
росту производительности труда и 
себестоимости способствует успеш
ному выполнению бюджета. В 1967 
году бюджет области по доходам бу- 
.дет выполнен.

Бюджет области на 1968 год вно
сится на утверждение сессии: по до
ходам—^^100.825 тысяч рублей и по 
расхода|М —  100.561 тысяча руб
лей. По сравнению с текущим годом 
доходы и расходы бюджета увели
чиваются на 7,6 процента.

Главная часть доходов бюджета 
— платежи государственных и коо
перативных предприятий и органи
заций, составляющие 73,4 миллио
на рублен (70 процентов всех ре
сурсов бюджета области).

Результаты работы промышлен
ных предприятий показали, что 
предприятия, переведенные на но
вый порядок планирования и эконо
мического стимулирования, опере
жают по всем основным показате
лям остальные предприятия.

На дальнейшее развитие народного 
хозяйства области выделяется 33,9 
миллиона рублей. В том чи
сле на финансирование промыш
ленности местного подчинения в 
предстоящем году нз бюджета и соб
ственных средств промышленности 
направляется 5,7 миллиона рублей. 
Наиболее крупные затраты будут 
произведены в промышленности 
строительных материалов — 2.060 
тысяч рублен.

На строительство и расширение 
предприятий бытового обслужива
ния отпускается 2.160 тысяч руб
лей, в том числе за счет бюджета — 
1.025 тысяч рублей.

21 миллион рублен выделяется 
на финансирование жилищно-ком
мунального хозяйства области из 
6юдл:ета и собственных средств 
коммунальных пре,дприятиц. Более 
половины этих средств— на жилищ
ное хозяйство, а из них на жилиш- 
ное строительство — 9.750 тысяч 
рублей.

На развитие коммунального хо
зяйства будет направлено 7,8 мил
лиона рублей, из них на благо
устройство городов и райцентров —  
3,4 мил.тиона рублей.

(Окончание на 3-й стр.)
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Тов. Сергеев говорит, что общий 
объем государственных капиталь

ных вложений в сельское хозяйство 
— 12.018 тысяч рублей. Согласно 
решениям майского Пленума ЦК 
КПСС, на осуществление мелиора
ции земель из бюджета направляет
ся 1.587 тысяч рублен.

Советское государство из года в 
год направляет крупные материаль
ные и финансовые ресурсы на со
циально-культурное обслуживание 

населения. Ассигнования из бюдже
та на эти цели в 1968 году соста
вят 67,2 миллиона рублей и возра
стут на 5,4 процента.

Расходы на просвещение пред
усмотрены в сумме 42,3 миллиона 
рублей. Мероприятия по переходу 
ко всеобщему среднему образова
нию* дальнейшее развитие сети 
школ-интернатов, детских домов, 
детсадов, групп продленного дня — 
вот куда пойдут эти деньги.

Расходы на учреждения культу
ры также увеличены. Ассигнования 
по бюджету здесь определены в 
сумме 3.286 тысяч рублей (без пла
новых капиталовложений). Эта сум
ма обеепечйТ содержание 327 биб- 
.тиотек (из них 13 будут открыты в 
1968 году), 353 сельских клубов, 
3  городских домов культуры, 22 пе
редвижных . клубов и 11 народных 
театров (в новом году появятся три 
новых театра).

■ Ассигнования на здравоохране
ние по сравнению с бюджетом те

кущего года возрастут на 4,4 про
цента и составят 23,2 миллиона 
рублей.

Расходы на социальное обеспе
чение предусмотрены в сумме 1.969 
тысяч рублей. Кроме того, из союз
ного и республиканского бюджетов 
и фонда социального обеспечения 
колхозников будет выплачено свы
ше: 31 миллиона рублей пенсий.

Некоторое увеличение ассигнова
ний на содержание органов управ
ления, подчеркивает докладчик, обу
словлено выделением дополнитель
ных средств на выплату повышен
ных окладов работникам поселко
вых и сельских Советов.

В соответствии с народнохозяй
ственным планом предусматривает
ся дальнейшее развитие экономики 
и ' ку.тьТурБТ районов и городов 
нашей области. Бюджеты районов и 
городов области на предстоящий год 
определены: по доходам— 71,7 мил
лиона рублей и по расходам— 77,7 
миллиона рублей.

Для полного осуществления ме
роприятий, предусмотренных народ
нохозяйственным планом, из обла
стного бюджета дополнительно к 
соответствующим доходам районов 

выделяется 6 миллионов рублей 
дотации.

С содокладом о бюджете области 
на 1968 год выступил председатель 
бюджетной комиссии областного Со
вета Депутатов трудящихся депутат 
Н. М. Лысанов.

Он рассказал об итогах выполне
ний юбилейных обязательств пред
приятиями области, отметил, что бюд
жет на 1968 год составлен в соот
ветствии с народнохозяйственным 
планом, и предложил его утвердить.

—  Бюджетная комиссия, — про
должает тов. Лысанов, —  вносит 
предложение" поручить облисполкому 
в начале 1968 Года рассмотреть вы
полнение предприятиями заданий по 
дополнительному производству това
ров народного потребления, освоению 
и выпуску новых товаров.

Д0;Сих пор в Томске не открыт ма
газин по продаже товаров широкого 
потребления, вырабатываемых про
мышленными предприятиями обла
сти. Многие предприятия сорвали вы
пуск этих товаров, не заботятся о 
снижении их себестоимости, улучше
нии качества.

Бюджетная комиссия считает, от
метил далее тов. Лысанов, что пред
метом особого внимания облисполко
ма в 1968 году должно быть не 
только полное освоение капитало
вложений, но и ускоренный ввод в 
действие строящихся объектов, и 
прежде всего школ, клубов, детских 
учреждений.

*«*
Первым в прениях по отчетному 

докладу и докладам о государствен
ном плане развития местного хозяй
ства на 1968 год, планах развития 
местного хозяйства на 1969— 70 гг. 
и бюджете области на 1968 год вы
ступил депутат В. И. Чекулаев, се
кретарь Кожевниковского райкома 
КПСС.

Он отметил, что авторитет местных 
Советов все возрастает. Депутаты 
Кожевниковского района успеш
но решают хозяйственные , зада
чи, активно способствуют выполне
нию намеченных планов и обяза
тельств по производству промышлен
ной и сельскохозяйственной продук
ции, укреплению экономики "района, 
повышению культуры и осуществ
лению мероприятий по благоустрой
ству.

Он рассказал о том, как кожевни- 
ковцы выполнили обязательства юби
лейного года, какие намечены рубежи 
на 1968 год я последующие годы 
пятилетки.

— Но у нас еще много недостат
ков, которые мешают дальнейшему 
росту сельскохозяйственного произ
водства, — сказал тов. Чеку.чаев. 
•— В хозяйствах плохо внедряется 
специализация, животноводческие 
фермы не имеют санитарно-гигиени
ческих баз, слаба механизация ферм, 
все еще велик разрыв между от
дельными звеньями технологическо
го процесса в полеводстве. Эти беды 
не только в нашем районе. За них в 
ответе и областное управление сель
ского хозяйства.

Депутат А. Г. Конюх, председа
тель Колпашевского горисполкома, 
рассказал, что горсовет большое вни
мание уделяет улучшению здравоох^- 
ранения, работы школ, предприятий 
культуры.

Кодпашево строится по генераль
ному плану и типовым проектам. 
Курс взят на многоэтажную застрой
ку. Но сдача в эксплуатацию важ
нейших объектов задерживается по
тому, что в городе нет канализации с 
очистными сооружениями. Строитель
ство городского коллектора начато в 
1965 году трестом «Томлесстрой», 
который впоследствии отказался от 
этого подряда. Теперь сооружением 
коллектора занимается ПМК-580, но 
дело подвигается очень медленно. 
Этому надо уделить больше вни
мания.

Сейчас в районе проходят отчеты 
поселковых и сельских Советов. Де
путаты обсуждают обязательства на 
1968 год.

Тов. Конюх предложил работу об
ластного Совета депутатов трудящих
ся за отчетный период признать удов
летворительной, одобрить план и 
бюджет области на 1968 год.

—  В юбилейном году в Томске от
крылось несколько новых предприя
тий культурно-бытового назначе
ния, — сказал депутат Ф. И. Лит- 
венко, председатель Кировского 
райисполкома.— Улучшилась рабо
та городского транспорта, заметно 
возрос объем бытовых услуг по 
сравнению с предыдущим годом, 
проведены большие работы по бла
гоустройству. И все-таки сделано 
далеко не все, что было намечено 
для улучшения бытового обслужи
вания томичей. Многие промышлен
ные предприятия не выполнили 
заданий по строительству культур
но-бытовых помещений и спортив
ных сооружений за счет собствен
ных средств.

Тов. Литвенко считает, что горис
полком и облисполком ДО.ЧЖНЫ улуч
шать контроль за исполнением с'чшх' 
решений! Особенно серьезные пре
тензии, сказал он, надо предъявить 
к работникам трестов «Томекпром- 
строй» и «Томскжилстрой», которые 
не выполнили годовых обязательств 
по строительству культурно-бытовых 
объектов.
■ О крупных недостатках в бытовом 

обслуживании жителей поселка Сте- 
пановка рассказала в своем выступ
лении депутат А. П. Мезенцева, 
фрезеровщица манометрового завода.

—  2 года жители Степаиовки ждут 
водоразборную скважину, 8 лет — 
баню, — сказала она. —  В 
поселке нет парикмахерской, 
тесны магазин и школа, нет 
детского сада, не говоря уже о кино
театре и других к1 льтурно-просвети- 
тельных учреждениях.

Надо всерьез заняться улучшени
ем культурно-бытовых условий жи
телей поселка.

Проблемам развития северного 
района посвятил свое выступление 
депутат Н. П. Мартынов, председ.а- 
тель Александровского райисполкома.

Александровский район —  родина 
томской нефти, отметил, он, из
меняет свой облик буквально на гла
зах. За последний год население рай
она резко возросло. Этого требует 
дальнейшее развитие нефтяной и га
зовой промышленности. Но отрасли, 
обслуживающие рабочих, остались на 
прежнем уровне. По-прежнему мало 
завозится товаров и продуктов, мед
ленно строятся жилье, бытовые уч
реждения. Настало время комплексно 
решать вопросы развития района, 
уделить особое внимание созданию 
жилищных условий нефтеразведчи- 
кам. Тов. Мартынов предложил так- 
ясе четче согласовывать с местными 
Советами принимаемые в област
ных управлениях и отделах реше
ния по развитию экономики, куль
турно-бытовому строительству. Мно
гократные поправки к уже приня
тым и согласованным мероприятиям 
вносят нервотрепку, не позволяют 
верно рассчитать силы.

Председатель Томского райисполко
ма депутат В. И, Селиванов отметил, 
что местные Советы проделали боль
шую работу в юбилейном году. Том
ский район внес посильный вклад в 
выполнение годовых обязательств об
ласти по производству и продаже го
сударству зерна, овощей и продук
тов животноводства. Планы и обяза
тельства перевыполнены. Непло
хо идет строительство произ
водственных и культурно-бытовых 
помещений. Но ход строительства не 
обеспечивает потребности. В районе 
нет мощной подрядной строительной 
организации, не хватает строитель
ных материалов.

Тов. Селиванов критиковал отде- 
■ты облисполкома за то, что они не

достаточно внимания уделяют бы
товому обслуживанию на селе, 
строительству школ.

Председатель Парасельского рай
исполкома депутат К. Ю. Абушаев 
сказал, что работники отделов облис
полкома чаще стали бывать в районе, 
деятельнее помогать местным Сове
там в выполнении хозяйственных за
дач. Однако серьезные претензии он 
предъявил к работникам обленаб- 
ебыта, которые плохо и медленно вы
полняют заявки района. Трудно до
стать запасные части к различным 
машинам и механизмам, электрообо
рудование и многое другое. Это тор
мозит работу предприятий.

Плохо работают торговые органи
зации, большие трудности создаются 
с перевозкой людей и грузов.

—  Из-за этих причин, — подчерк
нул тов. Абушаев,— а также из-за, 
нехватки жилья и плохого культур- i 
но-бытового обслуживания и рож- I 
дается текучесть кадров специали- | 
стов. Отделы облисполкома должны | 
больше заботиться о северянах и, ! 
планируя развитие поселков, отчет- i 
ЛИБО предст^лять завтрашний день j 
экономики таежной земли. |

Депутат (В. М. Плотно, на- I 
чальник областного управления пи
щевой промышленности, сказал, 
что пищевикам области предстоит 
трудиться в следующем году с боль
шим напряжением. И план и обяза
тельства предусматривают значи- | 
тельный рост производства товаров, 
дальнейшее расширение их ассорти- | 
.мента, повышение качества. Он на- | 
зывает резервы, которые позволят i 
добиться роста производительности I 
труда. Есть возможности расширить | 
производство на Бакчарском, Аси- I 
новском, Парабельском райпище- I 

комбинатах и на других предприя- | 
тиях. I

Выступающий критикует руково- ! 
дителей треста «Томскпромстрой» за I 
то, что они затягивают строительство | 
таких важных для населения объек- | 
тов, как заводы фруктовых вод и пи- I 
воваренный в Томске.

На трибуне депутат В. М. Пахаев, | 
начальник управления охраны | 
общественного порядка облиспол- 1 

кома. *Его выступление посвящено I 
проблемам воспитания подрастающего | 
поколения, укреплению связей адми- I 
ни.стрривпых органов с широкой .об-',, i 
щественностыо. |

ОнаОТмечает* что борьба- за образ-' I 
новый общественный порядок в горо- i 
де и на селе становится одной из j 
основных .забот Колпашевского, Ко- | 
жевниковского, Чаинского и других | 
райисполкомов. Усилил внимание к | 
этой работе исполком областного I 
Совета. |

Однако недоработок ещё очень мно
го. В лесных поселках, на многих | 
предприятиях не ведут активной на
ступательной борьбы с пьянством, А 
в Зырянском районе любителей спирт
ного даже... премируют за хорошую 
работу.

Еще пассивны многие товарище
ские суды, малочисленны ряды Дру
жинников. Единого фронта борьбы е 
хулиганством пока не создано, ибо 
силы милиции, прокуратуры, мест
ных Советов, партийных и профсоюз
ных организаций подчас разобщены.

Оратор критикует руководителей 
Каргасокского, Бакчарского районов 
за невнимание к работе с несовер
шеннолетними, с молодежью.

Тов. Пахаев говорит, что работ
ники административных органов не
достаточно связаны с общественно
стью, далеко не всегда оперативны. 
Поэто.му в нашей области еще не из
житы факты бесхозяйственности, хи
щений и растрат, очень плохо соблю
даются правила противопожарной 
безопасности.

О досрочном выполнении юбилей
ных обязательств трудящимися Кар^ 
гасокского района рассказал собрав
шимся депутат В. Г. Колчин, на
чальник цеха Васюганской нефтераз
ведочной экспедиции. Он подчеркнул, 
что сейчас и нефтяники, и лесозаго
товители, и рыбаки, и трулгеники 
сельского хозяйства ищут резервы 
для досрочного выполнения заданий 
пятилетки. Есть уверенность, что 
1968 год и последующие будут нести 
на себе лучшие черты юбилейного го
да, ибо в обязательствах коллекти
вов виден хозяйский расчет и твор
ческий поиск.

Изменился облик села Новый Ва- 
сюган, продолжает тов. Колчин. Оно 
стало благоустроеннее, культурнее. У 
нефтяников отличный Дом культуры, 
кафе-столовая. Магазины поселка 
неплохо снабжаются товарами. Это 
результат заботы партийных органи
заций, местных Советов о нуждах лю
дей, преобразующих Север.

Тов. Колчин высказал несколько 
просьб избирателей к областному Со
вету. Большинство их связано с 
дальнейшим развитием транспорта.

По обсужденным вопросам област
ной Совет принял соответствующие 
решения. Работа исполкома областно
го Совета депутатов трудящихся при
знана удовлетворительной.

Утвержден Государственный план 
развития местного хозяйства на 1968 
год и план развития местного хозяй
ства области на 1969— 1970 годы, а 
также бюджет области на 1968 год.

«Т4

I ы и

I Г

SS

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРА
ТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА. На 
народном предприятии «ИФА— 
Кароссери-верк» в городе Галле 
завершен первый этап реконст
рукции. Введены в эксплуата
цию пять автоматических кон
вейерных линий, начато серий
ное производство кузовов но
вых автомашин «Вартбург-ту- 
рнст»- (на снимке).

(Фото А ДН — ТАСС).

Тор же с т ве нный  
вечер в Париже
ПАРИЖ, 19 декабря. (ТАСС). 

Более 5 тысяч человек собра
лось вчера в спортивном зале у 
Версальских ворот на торжест
венный вечер, которым завер
шилась во Франции серия меро
приятий, посвященных 50-летию 
Великой Октябрьской социали
стической революции. , Вечер 
был организован Обществом 
«Франция— СССР».

После краткого вступительно- 
, го слова заместителя первого 
председателя Общества «Фран
ция— СССР» А. Блюме.ля перед 
собравшимися выступил один из 
председателей Общества Ролан 
Леруа.

Народ Франции, сказал он, 
повсеместно отмечал славную 
годовщину 50-летия Октябрь
ской социалистической револю
ции, которая является величай
шим историческим событием 
эпохи.

Р. Леруа подробно остановил
ся на мероприятиях, проведен
ных в стране в ознаменование 
этой даты, рассказал о плодо
творной деятельности Общества 

"«Франция— СССР» в деле укре
пления контактов и взаимопони
мания между народами двух 
стран.

На торжественном вечере вы
ступил посол СССР во Франции 
В. А. Зорин. Он, в частности, 
пожелал Обществу «Ф ранция-  
СССР», которое является, как 
он отметил, одним из борцов; за 
добрые франко-советские отно
шения, новых успехов в его бла
городной деятельности.

После торжественной части 
состоялся концерт Краснозна
менного. ансамбля песни и пляс
ки Советской Армии под управ
лением Б. Александрова.

Г е н е р а л  Г р и в а с -  
под домашним арестом

ПАРИЖ, 19 декабря. 
(ТАСС). Генерал Гривас, быв
ший командующий греческими 
вооруженными силами на Кипре, 
находится под домашним аре
стом. Его вилла занята полицей
скими и строго охраняется. Об 
этом сообщает сегодня афинский 
корреспондент агентства' Франс 

Пресс.
Полагают, что военная хунтд 

арестовала генерала Гриваса за 
его связи с некоторыми деятеля
ми, замешанными в недавнем 
«контрперевороте» короля Кон

стантина.
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С о в е щ а н и е  м и н и с т р о в  
и н о с т р а н н ы х  д е л

ВАРШ АВА, 19 декабря. (ТАСС). Сегодня В здании Прези. 
диума Совета министров ПНР началось совещание министров 
иностранных дел европейских социалистических стран по воп
росу о положении на Ближнем Востоке. В нем принимают 
участие представители Народной Республики Болгарии, Вен
герской Народной Республики, Германской Демократической 
Республики, Польской Народной Республики, Социалистиче
ской Республики Румынии, Союза Советских Социалистиче. 
сних Республик, Чехословацкой Социалистической Республики 
и Социалистической Федеративной Республики Югославии.

В С Т Р А Н А Х  С О Ц И А Л И З М А
Десятимиллионная тонна

ВАРШ АВА. 18 
декабря на металлур
гическом заводе «По
куй» в Руде Сленской 
(Катовицкое . воевод

ство) впервые в исто
рии польской метал

лургии выплавлена 
10-миллионная тонна 

стали за один год. Тем 
самым Польша вы

шла на 9-е место в ми
ре по выпуску стали.

в укреплении и раз
витии производства, в 
удовлетворении нужд 
обороны, а также в 
обеспечении народа.

Победы в выполне
нии государственного 

плана 1967 года,

указывается в сооб
щении Правительст
венного совета, «свя
заны с поддержкой, 
большой и ценной по
мощью братских со- 
циал и с т и ч е с к и х  

стран».

Торговый флот Кубы
Заседание Правительственною 
совета J\PB

х а н о й . На заседа
нии Правительствен
ного совета — выс
шего исполнительно
го органа государст

венной власти — Де
мократической Рес

публики Вьетнам об
сужден и принят, госу
дарственный план и

утвержден бюджет йа 
1968 год.

В 1967 году, не
смотря на усиление 
империалистами США 
ожесточенных бом
бардировок и обстре
ла- территории Север
ного Вьетнама с' воз
духа и моря, достиг
нуты большие успехи

ГАВАНА. В пять 
раз- возросла грузо
подъемность кубин

ского торгового фло
та после народной ре
волюции. Он стал

самым современным в 
Латинской Америке. 

В нынешнем году его 
корабли перевезли бо
лее миллиона тонн гру
зов.

Судно для СССР
БЕЛГРАД. В юго

славском порту Риеке 
советским представи-, 

телям передано судно 
«Александр Блок», 

построенное на судо
верфи им. 3 мая. Его

водоизмещение — 14  
тыс. тонн. До конца 
1969 года судоверфь 
построит по советско
му заказу еще 8  су
дов.

(ТАСС).

С О Г Л А Ш Е Н И Е  
о спасении космонавтов
НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. 

(ТАСС). Генеральная Ассам
блея ООН вчера единодушно 
одобрила соглашение о спасении 
и возвращении космонавтов и 
космических объектов, запущен
ных в космическое' пространст
во. Ассамблея призвала прави
тельства к скорейшему подписа
нию и ратификации соглашения. ■ 
.. Соглашение предусматривает,, 
что каждая договаривающаяся, 
сторона, которая..пО.ЛХЧ»,Т. сведе-; 
ния о вынужденной посадке ко
смического корабля на ее тер
ритории, информирует об этом 
власти, осуществившие запуск, 
и генерального секретаря ООН, 
примет все меры для спасения 
и оказания помощи космонав
там, а также возвратит космиче
ский объект или его составные 
части властям, осуществившим 
запуск.

Заключение соглашения име
ет большое значение в связи е 
развитием космонавтики, ис
пользования космических объ

ектов ДЛЯ нужд связи, службы 
погоды и т. д.

Советский представитель 
Н. Т. Федоренко подчеркнул в 
своем выступлении, что выра
ботка соглашения является ре
зультатом усилий, предприня
тых по инициативе Советского 
Союза. Соглашение, сказал он, 
создает условия для следующе
го шага в правовой сторона , ис
следования космоса — установ
ления oTBeTCTBeHHocrH за ущерб, 
причиненйый запуском в кос
мос.

Принятие соглашения о спа
сении и возвращении космонав
тов и космических объектов, 
продолжал Федоренко, будет 
способствовать развитию со
трудничества государств в иссле
довании и использовакни косми
ческого пространства в мирных 
целях. Освоение космоса, под
черкнул он,— это общее дело, в 
котором заинтересованы все на
роды, и все, в меру своих сил, 
должны внестц в это дело свой 
вклад.

ОТСТАВКА ПРАВИТЕЛЬСТВА ЙАР
КАИР, 19 декабря. (ТАСС). 

Правительство ИАР, возглав
ляемое премьер-министром Мох- 
сеном эль-Айни, вчера вечером 
подало в отставку. Председатель 
Республиканского совета Абдур- 
рахман аль-Арьяни принял от
ставку кабинета эль-Айни и по
ручил формирование нового пра
вительства члену. Республикан
ского совета и главнокомандую
щему вооруженными силами 
ИАР Хасану аль-Амри.

Как говорится в коммюнике, 
опубликованном в Сане и пере
данном агентством МЕН, новый 
кабинет, возглавляемый аль- 
Амри, будет кабинетом «моби
лизации и обороны» и в его со
став войдут лица, которые «мо

гут взять на себя решение ак
туальных военных задач.

В коммюнике также отме
чается, что «агрессивные воен
ные действия против ИАР и 
вмешательство в ее внутренние 
дела потребовали создания но
вого правительства, которое бу
дет в состоянии учитывать эти 
условия и выполнять задачи, 
возникающие на новом этапе 
развития революции».

«Новое правительство будет 
продолжать политику прежнего 
правительства и останется вер
ным целям и принципам рево
люции 26 сентября, которые бы
ли подтверждены б ноября этого 
года». — говорится в коммюни
ке.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е
На днях в городе Чанша 

(провинция Хунань) состоялся 
суд над «врагами», обвиненны
ми в «подрывной деятельности» 
против так называемой «куль
турной революции». Как сооб
щает газета «Хунань жибао», 
приговор вынесен 16 «преступ
никам», из которых четверо бы
ли сразу же казнены. В передо
вой статье, посвященной этому 
событию, «Хунань жибао» пи
шет, что противники линии Мао 
Цзэ-дуна «создали «священный 
союз», организовывали воору
женные выступления и вели 
другую подрывную деятель
ность».

Борьба между различными 
группировками цзаофаней и хун- 
вэйбинов в Пекине нередко при
нимает острые формы. В хун- 
вэйбиновских дацзы бао расска
зывается о «кровавых столкно
вениях» в' Пекинском железно
дорожном институте, о стычках 
в университете «Цинхуа» и дру
гих учебных заведениях. В сто
лице стало также известно о 
столкновениях на электролампо
вом заводе, во время которых 
во дворе предприятия была раз
рушена большая статуя Мао 
Цзэ-дуна.

В Китае продолжается интен
сивная кампания «борьбы про
тив экономизма». Под этим ло

зунгом ведется наступление на 
жизненные права трудящихся, 
поскольку «экономизмом» объ
являются принципы материаль
ного стимулирования труда, по
вышение благосостояния трудя
щихся. Газета «Синь Аньхуэй 
бао», например, резко осуждает 
случаи выдачи на отдельных 
предприятиях премий, предо
ставления материальной помощи 
и применение системы дополни
тельной оплаты. Все это, утвер
ждает газета, не что иное, как 
проявление «черного ветра 
контрреволюционного экономиз
ма». Та же газета признает, что 
«некоторые люди из-за зарпла
ты и других материально-быто
вых вопросов, устраивают массо
вые выступления, покидают ра
бочие места».

■Другая газета— «Ганьсу жи
бао» осуждает принцип матери
ального стимулирования трудя
щихся, нападает на кандидата в 
члены Политбюро ЦК КПК, за
местителя премьера Госсовета, 
председателя Государственного 
планового комитета КНР Во 
И-бо как на одного из проводни
ков этих принципов. По словам 
«Ганьсу жибао», принцип мате
риальной заинтересованности 
имел своих сторонников и в про
винции Ганьсу в лице бывшего 
первого секретаря Северо-За

падного бюро ЦК КПК и про
винциального комитета КПК 
Ван Фэна и других партийных и 
государственных руководителей.

В Гуанчжоу закрылась осен
няя ярмарка китайских экспорт
ных товаров 1967 года. В ней 
участвовали коммерсанты из ря
да капиталистических стран, 
главным образом из Японии и 
ФРГ.

Японокое агентство Киодо 
Цусин отмечает, однако, что 
стоимость контрактов, факти
чески заключенных на ярмарке, 
не оправдала ожиданий деловых 
кругов. Отсутствие товаров, 
пользующихся большим спро
сом, констатирует агентство, по
будило многие японские фирмы 
досрочно отозвать своих пред
ставителей с  ярмарки. Японская 
газета «Нихон кэйдзай» обраща
ет внимание на то, что на яр
марке в Гуанчжоу было заклю
чено очень мало контрактов на 
поставки из Китая чугуна, же
лезной руды и угля. Этот факт 
газета связывает с  последствия
ми «культурной революции», ко
торая. привела к дезорганизации 
промышленности и транспорта 
КНР, отбросив экономическое 
развитие страны на несколько 
лет.

(ТАСС, 19 декабря).

, '"Ч

шшш

АГРЕССОРАМ НЕ УЙТИ 
ОТ ВОЗМЕЗДИЯ

Американские агрессоры про
должают варварские бомбарди-. 
ровки мирных городов и сел Де
мократической Республики 
Вьетнам. Своими действиями 
агрессоры пытаются сломить 
волю вьетнамского народа и по
ставить его на колени. Но пат
риоты ДРВ дают достойный от
пор агрессорам.

НА СНИМКАХ: внизу— жер
тва американской бомбарди
ровки ДРВ, вверху — амери
канский стервятник, сбитый зе
нитчиками ДРВ,

Военны е планы  
и з р а и л ь с к о г о  
а г р е с с о р а

НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. 
(ТАСС). Израиль обратился к 
Соединенным Штатам с прось
бой продать ему новейшее ору
жие.

Как пишет вашингтонский 
корреспондент «Нью-Йорк
тайме» Джон Финни, ссылаю
щийся на дипломатические ис
точники, Израиль намерен при
обрести в Соединенных Штатах 
50 сверхзвуковых истребителей- 
бомбардировщиков типа « F-4 
фантом». Кроме этого, Израиль 
хочет получить заверения от Со
единенных Штатов, что ему бу
дет поставлено новейшее ору
жие, в том числе , реактивные са
молеты и ракеты.

U а м О Л е т
упал на город

НЬЮ-ЙОРК, . 19 декабря. 
(ТАСС). Двухмоторный истре
битель американских ВВС 
« F-4 фантом» врезался вчера 
при взлете в здание огромного 
универсального магазина в го
роде Таксон (штат Аризона) и 
взорвался.

Как сообщает корреспондент 
агентства АП, в первые часы 
после катастрофы полиция и по
жарники обнаружили шестеры.х 
убитых и двенадцать раненых. 
Летчикам удалось катапульти
роваться.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



В с о в р е м е н н о й  кварти
ре уже редко встретишь 
трафаретный коврик с 

изображением ланей или пол. 
ногрудых лебедей. Изжили 
себя и бездарные копии с клас
сиков. На смену «мишкам» и 
«аленушкам» пришли торшо

нированные репродукции «под 
масло» в позолоченных рам
ках. Офактуренные под холст, 
покрытые лаком, эти фото
репродукции и впрямь мог
ли сойти за подлинную живо
пись. Только как бы ни под
делывалась под искусство ко
пия, она все равно останется 
копией. Искажен цвет, изме
нен размер, потеряны все тон
кости оригинала.

Так что же тогда модно в 
украшении нашего жилья? 
Подлинники? Нет, подлинные 
произведения живописи можно 
разве что выиграть по лотерее 
— ̂ широким массам они по 
своей дороговизне недоступны.

Разрешите пригласить вас в 
один магазинчик. Это на

портретов, сюжетных рисун. 
ков. 640 эстампов самых раз
личных видов по технике ис
полнения прислали ленинград
ские художники томичам.

. Эстамп — слово француз
ское и обозначает печатный от. 
тиск на бумаге с изображения, 
созданного художником на ли. 
тографском камне (автолито
графия), дереве (ксилогра

фия), линолеуме (линегравю-
ра) или металле (офорт).

Печатный оттиск — значит, 
все-таки, репродукция, копия 

с чего-то?
Нет. В ТОМ -ТО и ценность 

эстампа, что не сама печатная 
ф орм а,. а лишь оттиск с нее 
считается конечным продук
том этого вида изобразитель
ного искусства. Поэтому каж
дый оттиск, каков бы ни был 
тираж, считается подлинно ав. 
торским произведением. Здесь 
нет копий. Эстамп, который вы 
купите в магазине, и его род
ной брат в музее или на вы
ставке будут совершенно рав
ноценными по своим художест-

проспекте им. Ленина, между 
центральной аптекой и -Домом 
офицеров. Выставка-продажа 

.изобразительной продукции и 
' художественных изделий. 
Здесь ‘ вы .увидите десятки кар
тин.' Если у . вас есть лишняя 
сотня-другая рублей, вы мо

жете купить парочку масляных 
натюрмортов или пейзажей и 
повесить их у  себя дома. Это 
будет солидно, внушительно.

А  если вы хотите украсить 
свое жилье подешевле и со 
вкусом, так, чтобы украшение 
эго соответствовало современ
ному интерьеру, советую вам 
купить несколько эстампов.

Они стоят вдоль стен, по
блескивая стеклом. Яркие, на
рядные, в легких дубовых или 
металлических багетах.

Натюрморт «Маки». У него 
скромная роль — быть цвет
ным пятном в комнате. Не
сколько Р030В7ЛХ цветков в ке
рамической чашке на фоне пе
строй, декоративной материи. 
Мне кажется, художнику уда
лось передать то светлое, ра
достное чувство, какое рож
дается у человека при созер
цании красивых вещей.

Вот цветной стилизованный 
«Петушок» И. Ершова. Не 
бойтесь этого слова —■ сти
лизация. Оно означает только, 
что художник, сохраняя похо
жесть натуры, несколько отхо
дит от подробной, натуралистй- 
ческой, дотошной ее копировки. 
Он производит декоративнёе 
обобщение изображаемых
предметов, упрощая рисунок, 
форму, цвет, объемные соотно
шения. Яркие перья, алый 
гребешок — сколько радости, 
света, задора придаст этот 
эстамп детской комнате!

А как хороша на стене цвет
ная линогравюра О. Почтенно
го «Белая ночь». Я повесил ее 
у себя дома — и комната пре
образилась. Нехитрый сюжет 
у эстампа. Разведенный мост 
на Неве. Буксиришка тащит 
баржу с портовым краном. А 
небо — накат краски от неж
ных, светлых до сумеречных 
тонов. Уходит ввысь и там та
ет в полумгле шпиль Петро
павловской крепости. Мерно 
катят волны. Тихо. Величаво. 
Неповторимо.

Сегодня в продаже — мас
са пейзажей, натюрмортов.

венным достоинствам. Каждый 
экземпляр подписан самим ав
тором.

Подлинность искусству, со. 
ответствие по стилю современ
ному жилому интерьеру, до
ступность по цене (3 0 x 4 0  сан
тиметров — 4 рубля 50 копе
ек, вдвое крупнее — н а-2 руб
ля дороже) — все эти качест
ва превратили эстамп в ■ один 
из самых популярных предме-- 
тов украшения жилого и обще
ственного интерьера, в массо
вое средство эстетического вос
питания народа.

Гравюра — древнейший вид 
эстампа — родилась в Китае 
11 веков назад. По сей день 
растут ряды приверженцев это
го древнего и вечно молодого 
искусства. Интересно отме
тить, в их числе был Петр I. 
Сохранился его офорт с изоб
ражением аллегорической жен
ской фигуры, выполненный 
«иглой и крепкой водкой».

В самом деле, эстамп .— 
вещь страшно заразительная. 
В прошлом году мне довелось 
быть на творческой даче Сою
за художников под Москвой. В 
эстампной мастерской работа
ли видные столичные худож
ники. Тот, кто хоть раз побы
вает здесь, уж никогда не рас
станется с мечтой самому вы
травить офорт, вырезать гра
вюру на линолеуме.

Чем привлекает к себе ис
кусство эстампа? Оно дает не
исчерпаемые возможности про
явить талант искателя,"'творца, 
художника в высшем понима
нии этого слова.

Работают два мастера в тех
нике акватинты. Уж,  ̂ кажется, 
все одинаково. Две металличе. 
ские доски покрыли порошком 
канифоли, подогрели — кани
фоль расплылась мельчайши
ми крапинками, образовала 
гравировальный грунт. Проца
рапывается рисунок. Кислото
упорным лаком покрывают те 
части изображения, которые 
должны оставаться белыми. 
Травят в чане с кислотой. Де
лают пробный оттиск — и сно
ва в чан.

Не говоря о самом рисунке 
— сколько своеобразия может 
достичь художник, чуть-чуть 
изменяя лишь технику подго
товки доски, травления ее и

печати. Записывать все секре
ты — будут целые тома. Как 
радостен лик художника, когда 
он вынимает из-под пресса 
свое детище — оттиск на бу
маге.

Помнится, там же, на твор
ческой даче, один газетный 
художник свой первый . офорт 
решил сделать за неимением 
цинка на... ржавом листе же
сти, сорванном ветром с ирьи- 
ши. Надо сказать, что ржавчи
на на жести создает неповто
римый рисунок, напоминающий 
узоры мороза на стекле. Здесь 
же стилизованный сказочный 
растительный орнамент похо

дил на кустарники, густо усы
панные мелким листом. Эту 
фактуру блестяще использо
вал художник. Не сдирая с ли
ста рыжего налета, он нарисо
вал асфальтовым лаком домик, 
женщину, ведра на коромыс
ле, тропинки. Чуть-чуть про
шелся по кустикам — в про
валах ржавчины наметил яко
бы неприкрытые листвой ство
лы. Вытравил. Тиснул. И все 
мы ахнули. Ржавчина после 
травления дала нерукотворный 
оттиск. Потом, на выставке 
наших работ маститые эстам- 
писты терялись в догадках, а 
начинающий художник на

слаждался своей тайной. По
пробуй, мол, сделай так свои
ми рунами.

Я все это рассказываю к то
му, чтобы подчеркнуть мысль, 
что искусство эстампа — это 
не так просто, не какая-нибудь 
там штамповка, доступная 
любому ремесленнику от ис
кусства.

Чтобы безраздельно полю
бить эстамп, хорошо бы позна
комиться хотя бы по литера
туре с техникой его производ
ства, а еще лучше увидеть ее 
своими глазами в мастерской 
художника. У томичей такая 
возможность есть. Наши гра
фики имеют свою эстампную 
мастерскую.

Только вот эстампов мест
ных в продаже не видно. При
чины две: во-первых, сами ху
дожники мало работают на 
покупателя. Ведь среди тех 
работ,, которые они предложи
ли для продажи, почти нет при
емлемых для оформления жи
лых комнат. Но, допустим, не
сколько линогравюр мы у 
В. Гроховского с удовольстви
ем купили бы. Так они же без 
багета и стекла — в рулоне. 
Вот вам вторая причина.

Современный багет — вещь 
очень простая. Не надо ника
кой лепки, орнамента — поли
рованная рейка, вот и все. Но 
покупатель ее сам не сделает. 
Так замечательные гравюры 
остаются в запаснике магази
на.

Очень мало у нас делается 
для пропаганды эстетики быта, 
искусства эстампа, в частно
сти. И силы, и возможности, и 
таланты, вроде, есть. А вот не 
хватает какой-то мелочи —  и 
доброе дело буксует.

Я часто захожу в этот мага
зинчик художественных това

ров. Почти каждый раз он пу
стой. Это тревожный факт. 
После такой упорной борьбы 
за это здание художники не 
стремятся закрепиться в нем.

И еще. Что-то не видно на 
выставке-продаже школьников.
А почему бы не привести их 
сюда на экскурсию, с худож
ником или искусствоведом? 
Пока не распроданы ленин
градские эстампы, здесь есть 
что показать, есть о чем рас
сказать. Даже дошколятам бу
дет интересно.

Каждому из нас полезен со
вет Гете: «Каждый день сле
дует прослушать хоть одну 
песенку, посмотреть на хоро
шую картину и, если возмож
но, прочитать хоть какое-ни
будь мудрое изречение».

В. МОИСЕЕВ.
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КИНОЛЮБИТЕЛЬ
КОНСТРУИРУЕТ

АППАРАТЫ

Кинолюбитель Левон Бабу- 
тян — часовых дел мастер из 
Еревана— снимает кинокамера
ми собственной конструкции. 
Созданной им камерой, работаю
щей на шестнадцатимиллимет- 
ррвой пленке, он снял картину о 
родном городе Ереване, мульти
пликационный фильм и не
сколько сюжетов об Армении и 
Черноморском побережье.

Сейчас Л. Бабутян сконструи
ровал новую кинокамеру, снаб
женную зеркальным обтюрато
ром, турелью с тремя объекти
вами.

НА СНИМКЕ: Л. Бабутян со 
своей новой кинокамерой.

(Фото А. Экекяна. АПН).

С О С Т О Я Н И Е  З Д О Р О В Ь Я  Л. В А Ш К А Н С К О Т О
ЛОНДОН, 19 декабря. (ТАСС). В послед

ние несколько часов состояние здоровья 
Л. Вашканского, которому 16 дней назад бы
ла сделана операция по пересадке сердца, 
резко ухудшилось.

Корреспондент агентства Рейтер передает

из Кейптауна, что, по сведениям лечащих 
врачей из кейптаунской больницы «Хроте 
схюр», положение их пациента «очень тяже
лое». По их словам, появились явные призна
ки того, что организм Л. Вашканского «от
вергает чужое сердце».

ИЗВЕЩЕНИЕ
Исполнительный комитет Ле

нинского районного Совета де
путатов трудящихся извещает 
депутатов, что пятая сессия рай
онного Совета состоится 22 де
кабря 1967 года, в 3 часа дня, в 
Доме культуры завода «Томка- 
бель». I

На рассмотрение сессии вно
сятся вопросы:

1. Отчет о работе исполни
тельного ' комитета районного

Совета депутатов трудящихся. 
Докладчик — тов. Черкашин 
Н. Г., председатель исполкома 
райсовета.

2. Об утверждении бюджета 
района на 1968 год. Доклад
чик — тов. Дементьев Ф. Н., 
заведующий районным финан
совым отделом.

На сессию приглашаются ру
ководители предприятий, орга
низаций и учреждений района.

погодж
21 декабря по' Томской .об

ласти ' ожидается ночью и 
днем облачная погода с прояс
нениями, местами слабый снег, 
метель, ветер юго-западный, 

7 — 12 метров в секунду, тем
пература днем 7 — 12 градусов 
мороза.

ЗН АМ Я-®

К Р Ы Т И Е М  Е Д  И К  О  В:
Г Р И П П  Д О Л Ж Е Н  с д а т ь с я !

Новое открытие ученых-вирусологов, 
вооружившее медиков в борьбе с гриппом, 
стало достоянием участников симпозиума, 

состоявшегося в Институте вирусологии име
ни Д. И. Ивановского Академии медицинских 
наук СССР.

Успехи в борьбе с гриппом в значительной 
степени зависят от изучения природы виру
сов этого заболевания, сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС директор института, дей
ствительный член Академии медицинских на
ук СССР В. М. Жданов. Открытие, сделан
ное в нашем институте буквально на днях, 
заключается в , следующем. Известно, что 
размножение вирусов может быть вызвано 
не только цельным вирусом, но и его генети
ческим материалом — нуклеиновой кисло
той. Именно гриппозный и парагриппозный 
вирусы в этом отношении являлись загадкой. 
Никому не удавалось до сих пор получить 
инфекционную форму нуклеиновой кислоты 
вирусов грщпа. Многочисленные опыты 
оканчивались неудачей.

И вот впервые сотрудниками нашего ин
ститута С. М. Клименко и А. Г. Вукрин- 
ской получены «громадные» (длиной в ми
крон) нити рибонуклеопротеина, которые ока
зались инфекционными. Значение этого от
крытия заключается прежде всего в том, что 
мы сможем теперь более целенаправленно 
воздействовать на вирус гриппа.

Интерес к проблеме гриппа по-прежнему 
актуален. Несмотря на то, что она разраба
тывается во многих лабораториях мира, 
грипп все еще продолжает оставаться самой 
распространенной болезнью, хотя он, конеч
но, уже не так опасен благодаря новым ле
карственным средствам и методам лечения.

Ученых-вирусологов в первую очередь ин

тересует предупреждение болезни, ее профи
лактика. И в нашем институте широким 
фронтом ведутся исследования природы ви
русов гриппа, механизмов их размножения.

В Советском Союзе уже много лет назад 
предложены живые вакцины против гриппа, 
прививки которых снижают заболеваемость. 
К сожалению, эти вакцины не дают, как гово
рят медики, абсолютного эффекта. Это обус
ловлено тем, что сама болезнь очень много
лика. И то, что обычно называют гриппом, 
на самом деле является суммой разнообраз
ных заболеваний, вызываемых разными ви
русами, которых в настоящее время известно 
уже около сотни. Кроме того, вирус гриппа 
«меняет свое лицо» из года в год. Циркули
руя среди- населения, он так изменяет свои 
свойства, что через несколько лет преодоле
вает сложившийся иммунитет. Поэтому каж
дый раз приходится варьировать состав вак
цин.

Однако этим меры борьбы не исчерпыва
ются. ^Многие годы вирусологи одновременно 
настойчиво ищут средства химиотерапии и 
химиопрофилактики , гриппа, то есть таких 
веществ, которые, не вредя организму, убива
ли бы или, во всяком случае, приостанавлива
ли развитие вируса. На этом пути имеются 
первые успехи. Так, на вооружении медиков 
появился интерферон— особое вещество, вы
рабатываемое клетками организма, которое 
предотвращает развитие любых вирусов 
гриппа. Применение интерферона во время 
эпидемии в прошлом году показало, что им 
можно снизить заболеваемость в 2 — 3 раза.

Все это вселяет уверенность, что придет 
то время, когда мы научимся контролировать 
заболевание гриппом и предупреждать его 
появление.
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ПЕРЕД ВЫСТУПЛЕНИЕМ.
Фото А. Райха.

Ф А К И Р Ы  НА ЧАС
Недавно один мой знакомый 

вернулся из командировки в 
Индию. Захлебываясь от во
сторга. он описывал храмы и 
висячие сады. Но боль
ше всего его поразили фокус
ники.

«Представляешь, насыпает в 
миску толченого стекла, доста
ет ложку и начинает уписывать 
за обе щеки, только xpycj: сто
ит. А на второе иглы глотает. 
Потом точит пилу, садится на 
зубья и начинает играть на сви
рели. А из авоськи кобра вы
ползает и пляшет. Шипит от 
злости, но пляшет — иначе он 
ее с работы уволит по сорок 
седьмой. Вот это настоящее ис
кусство!»

Наивный товарищ! Да мы 
знаем отечественного фокусни
ка, который ни в чем не усту
пит индийскому.

Знакомьтесь: бывший прода
вец-фокусник магазина №  4 
военторга Г. И. Казина. В ее 
номерах подкупает необыкно
венная легкость исполнения. 
Вот, например, фокус, принес
ший Казиной славу, деньги, и... 
два года лишения свободы.

Пришли со склада в магазин 
конфеты, в том числе 24 кило-

томскии о б л а с т н о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

21 д е к а б р я  —• «Вызов богам».
22 д екабря — «С транная м иссис 
С эвидж».
Н ач ало  сп е к т а к л е й  — в 19 час . 30 

мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени “М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «С ильны е духом »
(две сери и ) — 10-50, 14-05, 17-20, 
20-40. «Из д н евн ика  несоверш ен
нолетнего» — 9-20.
М алый зал — «С ильны е духом » 
(первая серия) — 9, 12-45, 16-30, 

20-15. В торая серия — 10-50
14-45, 18-20, 22-05.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Герои не 
ум ир аю т» , «Ко рни» , «Граница», 
— 9-30, 11-45, 14, 16-15, 18-30.
«Ф и льм ы  и встречи», «Улица бес 
см ертия», «Нет дыма без огня» , 
«Р ига» — 10-35, 12-50, 15-05,
17- 20, 19-35. 20-45, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «С ильны е духом »
(две сер и и ) — 10-50, 14-05, 17-20,
20- 35.
Зелены й зал — «Сильные духом»
(две серии) — 11-20, 14-35, 17-50,
21- 05. Для детей  — «О тех, к то  у к 
рал Л уну»  — 9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «М арианна» —
9- 20, 11, 12-40, 14-20, , 16, 17-40,
19-20, 21, 22-35.
М алый зал — «Человек без пас
порта» — 9-20, 11-15, 13-10, 15-0S, 
17, 18-55, 20-50, 22-35.

«ПИОНЕР»
Ки но сбор ни н  м ультф ильм ов —
10- 10, 11-20, 12-30, 13-40, 14-50.
«Д е вуш ка  без адреса» — 16-15,
18- 10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«М арианна» — 9-30, 11-15, 13,
16-50, 18-15, 20, 21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

.«Где ты  теперь, Максим?» — 
'15-30. «П ароль не н уж е н »  (две се
рии) — 17-10, 20.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ 

«Следствие продолж ается» »— 19,
■- 2 1 .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 21 декабря

18.30. «В изит в с т р а н у  гор». Р е п о р 
таж . 18.40. К и н о ви кто р и н а  «О ткуда 
эти  кадры ?»  19.10. Э к р а н —ш к о л ьн и 
кам . 20.20. Д ля р о ди телей . «Дети р а з 
н ы х  в о зр а сто в» . 20.45. «М ир к о л л е к 
ц и он ера» . 21.05. М узы кал ьн ы й  ан т 
р а к т . 21.10. Н овости. 21.30. Х удож ест
вен н ы й  ф и льм  « К а к  вас теперь назы 
вать?»

грамма популярной «Белочки». 
Двенадцать дней Казина 

в поте лица, не жалея сил 
СВОИХ и знаний, торговала
и торговала. Потом пришли ра- 
ботинки бухгалтерии воентор
га, сняли остатки и раскрыли в 
изумлении рты: .после двенад
цати дней торговли от 24  кило
граммов «Белочки» осталось... 
29. И «мишек» оказалось
больше, чем пришло со склада. 
Помчались работники назад, к 
руководству военторга, о чуде 
доложить. Думало, думало ру
ководство и сказало: «Это уни
кум! Тревожить нельзя».

Через месяц приходят ра
ботники из бухгалтерии со вто
рой проверкой. Батюшки! 
Ведь конфеты «Колос» даже 
на склад не поступали, а у Ка
зиной их килограммы. И дру
гих сладостей излишек!

Проходили мимо работники 
ОБХСС, которые только тем и 
занимаются, что разные фоку
сы __ разгадывают. «Такой слож
ный фокус, —- сказали они, 
— одной Казиной не выпол
нить, Существует ассистент!» 

—“Н- -  точно. Работала «фа-
кирша» с помощницей —

М. А. Дюрягиной, кладовщи
ком склада готовой продукции 
кондитерской фабрики «Крас
ная звезда».

Дюрягина крала конфеты 
на фабрике и передавала их 
Казиной. Деньги делили чест
но.

А один фокус Казина долго 
вынашивала в голове, подгото
вила всю «аппаратуру^, то.лько 
выполнить не успела. Рецепт 
его был прост; в магазине №  8 
горплодоовощторга покупается 
мешок сухих груш по 78  копе
ек за килограмм и мешок сухих 
яблок по 72 коп. за килограмм. 
Потом все это смёшивается с 
небольшим количеством сухо
фруктов по 1 руб. 35 коп. за 
килограмм, хорошенько пере
мешивается— и компот готов к 
продаже. А продается эта 
смесь по 1 руб. 35 коп. При
быль кладется в карман. 
Вот только работники ОБХСС 
помешали. Теперь по путевке 
народного суда «коллеги» по
лучили по два года на размыш- 
•пение о судьбе любимого жан
ра.

А вот еще пара фокусников. 
Заведующая магазином №  63  
горпрбмторга М. П. Куликова

Томскому драматическому теат
ру на постоянную работу требуют
ся; электроосветители, одевальщи- 
цы, рабочие сцены, столяры.

Обращаться в часы занятий к 
заведующему постановочной ча
стью.

ПРИГЛАШАЮТСЯ на посто
янную работу мужчины с образо
ванием 7 — 8 классов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, комната ЛЬ 18.
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j  Ателье объединения „Томскодежда" |  
ПРИНИМАЮТ ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ЗАКАЗЫ

на шитье мужской, женской, детской верхней одежды и легкого платья: « мгч и
на перелицовку, переделку, подгонку и починку одежды а 

также на перешивку одежды'взрослых на детскую; на всевоз
можные скорняжные работы; на шитье и ремонт кожаных 
пальто; на изготовление, переделку и починку мужских и жен
ских шляп, кепи и других головных уборов: на шитье и по
чинку изделии женской галантереи (пояса, бюстгалтеры, гра
ции, полуграции), мужских и женских сорочек, пижам, домаш
ней одежды и пляжных костюмов; на шитье постельного белья 
а также на стежку одеял; на шитье чехлов для мебели, машин’ 
музыкальных инструментов; на плиссе, гофре, художествен! 
ную вышивку платьев, блуз и белья, на художественную штоп
ку изделий: на изготовление трикотажных изделий.

ЗАКАЗЫ  ПРИНИМАЮТСЯ из материалов ателье и заказ 
чинов. Предоставляется кредит. Принимаются заказы с обслу 
живанием заказчиков на дому.

АДРЕСА АТЕЛЬЕ:
ателье «Северянка» — проспект имени Ленина №  141, теле

фон №  2-36-79;
ателье №  2 (трикотажное) 

фон №  2-67-83;
ателье «Людмила» -  

фон №  2-43-22;
ателье «Ветерок» ^

№ 9-24-14:
ателье «Руслан» —

№ 2-54-85:
ателье «Мечта» —

№№ 2-34-96 и 2-62-10:

улица Герцена №  13 «а», теле-

- переулок Кооперативный № 10, теле-

-  улица Котовского Ка 26, телефон 

переулок Подгорный (Мд 1з, телефон

улица Карташова Ня 40, телефоны 

Ленина №  97, телефоныателье «Березка» — проспект им 
№№ 2-40-41, 2-36-08;

ателье «Силуэт» — Набережная реки 'Ушайки № 12, теле 
фон №  2-30-74;

ателье «Новинка» — проспект имени Ленина ЗМЬ 200, 
фоны № №  2-90-503, 2-90-504;

ателье №  10 — жилмассив по Иркутскому тракту; 
ателье №  11 — улица Лебедева № 104, телефон № 2-61-01  

(через коммутатор);
ателье №  12 — переулок Восточный №  4, телефон

теле- , =

улица Железнодорожная № 3, трлефон

телефон 

телефоны

= № 2-59-95;
=  ателье №  13 —
1  №  2-43-51;
S  ателье-магазин №  14 — центральный рынок;
=  ателье «Малютка» — улица Советская №  46  
=  JvTo 2-05-87;
=  ателье №  16 — улица Герцена №  13 «а»,
Щ №№ 2-43-14, 2-57-83; _
=  мастерская №  17 — поселок Степановка, -телефон =
=  № 4-61-95; ^ =
S  мастерская №  18 — проспект имени Кирова, №  56 «а»; =
=  мастерская №  19 — проспект имени Ленина №  19; S
S  мастерская № 20 — гостиница «Сибирь»; S
=  мастерская №  21 — психоневрологическая больница. S
=  ПРИМЕЧАНИЕ: =
=  Вы сможете заказать; детскую одежду — в ателье «Малют- =  
щ ка» по улице Советской №  46; S
=  головные уборы, мужскую сорочку, кожаное пальто — в =  
g  ателье «Руслан» — телефоны №№ 2-54-85, 2-38-16; =
=  трикотажные изделия и предметы женского туалета — в S  
S  ателье № 16 по улице Герцена №  13  «а», телефоны =  
=  №№ 2-55-64, 2-43-14, в ателье «Березка» по проспекту име- =  
=  ни Ленина № 97, телефон №  2-40-41 и ателье «Новинка» по =  
S  проспекту имени Ленина №  200, телефоны Х<>№ 2-90-503 =  
1  2-90-504. ^  Щ
S  Изготовить одеяло, чехлы для мебели, машин, музыкальных Щ 
=  инструментов можно в ателье «Людмила» по переулку Коопе- =  
=  ративному №  10, телефон № 2-43-22. =
=  В случае отказа и задержки исполнения заказов обращай- =  
S  тесь в управление объединения «Томскодежда» по адресу: S  
=  г. Томск, проспект имени Ленина, 141, телефоны: № №  2-43-95 =  
=  — директор; 2 -44 .53  — главный инженер: 2-37-20 — началь- =  
S  ник ОТК. =
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и продавец того же мага
зина В. К. Аношина та
лантливо работали, с искоркой. 
Пришла, например, в магазин 
партия трикотажа одного сор
та. А на прилавке появился 
трикотаж другого сорта. Более 
высокого. Более дорогого. Вот 
и подумайте, поломайте голову. 
Но чем гениальней мысль, тем 
она проще. Этикетка! Она ведь 
может с товаром сделать, что 
хочешь. И с ценой тоже.. Вот и 
меняла Марья-искусница эти
кетки. А в карман положила 
кругленькую сумму. Теперь 
два года придется отбыть на 
даче Змея Горьтныча. Как гово
рится, искусство требует 
жертв.

Фсжусники используют лю
бую беспечность. Как, напри
мер, могла Дюрягина бес
препятственно выносить кон
феты с фабрики, где име
ется специальная охрана? И 
как зав. магазином № 4 
военторга' Р. И. Рудина 
могла не видеть, что Казина 
постоянно торговала конфета
ми, которые не поступали в 
магазин?

Что ни говорите, а ротозей 
играет в каждом фокусе не по
следнюю скрипку...

М. СТЕПАНОВА,
Л. ЯШМИН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томская экспедиция проектного 
института «Сибгипросельхозстрой» 

ПРИГЛАШАЕТ

на временную работу для со
ставления новых сметных ■ цен и 
расценок в строительстве опытных 
сметчиков, а также пенсионеров, 
знающих сметное дело, (размер 
пенсии сохраняется до шести ме
сяцев).

Обращаться по адресу: Томск-32, 
пер. Батенькова, 1, телефон 
№  2-46-67.
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Конторе материально-техниче
ского снабжения областного уп
равления связи срочно требуется 
секретарь-машинистка.

Обращаться; г. Томск.50, про
спект имени Ленина, 93 (во дво
ре), телефоны № №  2-40-51 и
2-64-05.

Горпункт по '0)удоустройству и 
информации населения пригла
шает на работу для «Томгип- 
ротранса»; заместителя главного 
бухгалтера, бухгалтеров матери, 
альной группы, иншенеров.тепло- 
техников, слесарей-сантехников, 
шоферов, разнорабочих, токаря.

Принятые пользуются льгота, 
ми железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 151. Гор
пункт работает ежедневно.

ВНИМАНИЮ
организаций, предприятий, 

учреждений!
Талоны на проезд в легковых 

таксомоторах на 1967 г. действи
тельны по 1 января 1968 года.

Неиспользованные талоны при
нимаются с 1 по 15 января 1968  
года.

В 1968 году талоны будут от
пускаться ежедневно, при .нали
чии лимита от вышестоящей орга
низации, с 14 час. до 17 час. 30  
мин., кроме субботы и воскре
сенья. 3 — 3

Н а ш  а д р е с  
и тел еф он ы

Адрес ре д а кции : пр о сп е кт  им. 
Л енина, 66.

Телеф оны: ответ, секретаря  — 
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; 
отделов: п а ртий н ой  ж и зн и  —*
2-52-23; пр оп аган д ы  — 2-47-45,
пр ом ы ш ле н но сти , неф тегеологии 
и тран спо рта  — 2-37-75, строи 
тельства и леса ~  2-37-75, сель
с ко хо зя й стве н н о го  — 2-37-39, нау
ки  и ш кол  — 2-42-46, сове тского  
строительства и бы та — 2-37-77, 
писем и рабсел ькоровской  сети «— 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 
2-51-61. б ух га л те ри и  и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенограф ист
ки  — 2-52-02.

р. Том ск, типограф и я № 2
«Красное знамя».
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